# SCU: LOS SOVIETICOS DISPARARON ANOCHE SU Asustado: acusó de recente de la contraction del la contraction de la contraction de la contraction de la contracti SUPER-COHETE TOCANDO

FRONDIZI: si llevamos adelante el plan de expansión, la Argentina pasará la etapa del estancamiento

BUENOS AIRES, 21 (AFP). — "Si llevamos adelante el alan de expansión, con sacrificio de todos, Argentina pasará del período de estancamiento al de desarrollo integral. Los argentinos no podemos estar peleándonos. Debemos trabajar rgentinos no podemos estar percandonos. Debemos trabajar para crear riquezas y no para vivir miserias", dijo anoche el Presidente de la República, doctor Arturo Frondizi, durante in reportaje por televisión que se le hizo durante 90 minu-

El reportaje se inició tratando sobre la expansión industrial ed la Patagonia, y el defe del Estado dijo que "de ninguna manera ello puede ser una amenaza para la unidad nacional Destacó el espiicioritu de sacrificio de los pobladores de esa zona austral targentina y su colaboración loara la recuperación económipara del país, cosa que pudo ahareciar en su reciente viaje por dicha región.

### PLAN HIDROELECTRICO

Más adelante, el Presidente Frondizi se refirió al plan hidroeléctrico para esa zona y dijo al respecto que no se ha abandonado el proyecto de onstrucción de las obras de lando a nuestra balanza de Chocón" sobre el Río Negro. Añadió que actualmente téc nicos de Banco Mundial y ar-gentino estan realizando estudios sobre el particular. Codad, se está encarando en Patagonia la producción de ener

CAUCHO SINTETICO

Puso como ejemplo la próxima instalación en la provincia de Santa Cruz de la industria de caucho sintético, que tendrá su planta térmica sobre la base del gas. Luego, el doctor Frondizi pasó a referirse a la producción de acero en Argentina y señaló sobre el particular que no hay posibilidad de construir un país moderno sin acero.

En la República Argentina, por ejemplo -dijo- desde ha ce muchos años se habla de la renovación de los rieles de nuestros ferrocarriles. Esa renovación es imposible realizarla sobre la base de nuestras exportaciones, o sea apeefectuarla en definitiva con acero que nosotros mismos hagamos dentro del país.

En ese terreno -añadiómo esas obras -señaló- no tenemos en este momento en condrán realizarse a la breve- funcionamiento la planta de Zapla en la provincia de Jujuy, y en construcción San gia eléctrica mediante la uti- Nicolás, uno de cuyos altos lización de sus propios recur- hornos se encuentra en estos os, tales como gas y petró- momentos en proceso de cao, a fin de no demorar la lentamiento. El Jefe del Estaspansión industrial de esa do recalcó que Argentina deca zona del territorio argen- be producir acero porque tiene un mercado de consumo.



PRECISA FORMACION. - Goldsboro: Volando en preisa formación, se lucen los aviones de la fuerza aérea de Estados Unidos. Se trata de aviones F-105, bombarderos que realizan maniobras en la base Seymor Johnson. (Foto UP). -

PARIS 21 (AFP). — Por RAYMOND HUBERT, Conferencia sobre la Federación

Mali en Paris, conferencia sobre Kenya en

Londres, conferencia sobre el Congo de

Bruselas. Africa se descoloniza a grandes

pasos. Aunque diversas en sus condiciones.

esas tres conferencias tienen un mismo ob-

jeto. Se trata de aplicar en Africa las ex-

De los tres casos, el de Fran

alia es el mas favorable. La

ility de Gastón Deferre había

fuciado, bajo la cuarta Repú-

hplica, el proceso de descolo-

calización del Africa negra fran

o tipo se iniciarán el próxi-

re cuatro asuntos:

PARIS: Los Pueblos Africanos Quieren

Acabar de una vez con Régimen Colonial

A.— LA REPRESENTA-

Federación Mali tendrá sus

co fue lanzado hacia el Pacifipunto donde cayó el super-co- punto de caída. hete soviético y el blanco prefijado fue de sólo dos kilómetros. Se consumió la penúltima co, disparado hacia el Pacífico, 20.05 (hora de Moscú), o sea ha.

MOSCU, 21. (AFP).— El después de cumplir su misión, 17.05 a.m. La velocidad del pro-primer super - cohete soviéti- sobre la zona asignada. | yectil balistico soviético fue de

El super - cohete soviético más de 26,000 kilómetros por co anoche, anunció la agencia recorrió 12,500 kilómetros, en- hora. TASS. La distancia entre el tre su punto de disparo y su

yectil balistico soviético fue de

La precisión con que fue lanzado el primer supercohete soviético permite prever que la caída de los próximos pro-La caida del super - cohete yectiles balísticos de la U.R.S. etapa del super-cohete soviéti- soviético se produjo a las --- S, se producirán en la misma zo

# ¿CRIMEN?: CADAVER DE UN JOVEN PARAGUAYO FUE EXTRAIDO DEL RIO CON LAS MANOS ATADAS

nos atadas detras de la espal- de Mayo"

entrevistando a Castro.

da y la nuca perforada por Como se sabe, el movimien una bala, fue extraido de las to "14 de Mayo" intentó a como Angel R. Monzón, exilaguas del río Caimán: cercacomienzos de este mes derrodo paraguayo de 22 años, no a la ciudad argentina de car al gobierno paraguayo quien habria sido liquidado Posadas, en la frontera para del general Stroessner, valien como traidor a la mencionada dose de la infiltración en el organización. Se trataria de un espanto-nas patrullas revolucionarias investigación de la policia,

POSADAS, (Argentina), 21 tina ha detenido a doce para-(AFP).— El cadáver de un guayos de la organización re-joven paraguayo, con las ma-

so crimen político, y en rela-ción con esto la polícia argen una guerra radiofónica que radas de haber comunicado a los lugares donde los rebeldes habían constituído depósitos de armas. Esos almacenes, q' se encontraban en territorio por la gendarmería local po-co antes de la invación del

las autoridades argentinas nes generales en la Isla. lando a nuestra balanza de pagos. Es decir, tenemos que a embajador español para que deje argentino, fueron incautados tado Muerte", concluyó Artime.

munizar a Cuba.

le que muy pronto castristas, fueron le Manuel F. Artime

Redondo" del "Insti

Durante una c

R. A.) de Cuba.

hotel de la capital

nas y revolucionaria

gimen de Batista y le

despreciando el cont Artime informó una carta a Fidel Casti Chivohistorico.lapat acusaba de estar transfo En dicha carta, Artime decl N. R. A., escuehó al propio

"No se darán tierras a nadie — dijo Castro, según Artime se crearán cooperativas en las tierras que pertenecerán al Estado. En cuanto a los comerciantes, haremos primero tiendas del pueblo en el campo. Cuando lo hayamos conquistado, iremos a las ciudades".

"Tenemos un plan — prosiguió Castro — para lograr que todas las grandes empresas pasen a manos del gobierno, e incluso impedir que se establezcan nuevas industrias, si son productivas, ya que en tal caso el gobierno se adelantará y las establecerá antes"

Artime afirmó que "tal comunización violenta provocará tremenda hambre en Cuba y justificará la intervención última del gobierno para declarar propiedad estatal todas las empresas y acabar de implantar un régimen comunista en el país"

Continuando sus declaraciones, Artime dijo: "no queremos un Golde de Estado, sino un Golpe del Pueblo"

"El campesino — añadió — está desilucionado de Castro y lispuesto a luchar por una verdadera revolución.

"A pesar de que Castro cuenta con modernísimo equipo militar, iremos a liberar la revolución de las redes rojas. La lucha radas de haber comunicado a no será larga. Tres meses después del triunfo haremos eleccio-

> "Pero si se alarga el combate, lo sostendremos todo el tiempo que sea necesario, llegando incluso al martírio. Es el momento de que surja nuevamente de nuestras gargantas el grito heroico que hendió todo el cielo cubano, desde la Sierra: "Liber-

Este era estudiante de medicina cuando se unió a Castro en La Sierra Maestra, perteneciendo a la primera columna. Se en-Cuba por un incidente entre ambos co antes de la invación del La Sierra Maestra, perteneciendo a la primera columna. Se ende América Latina, para revelar la conjura comunista en Cuba.



AÑO I. - Nº 58. LA PAZ (BOLIVIA), 21 DE ENERO DE 1960.

### SOLUCION: arreglaron huelgas de Empdos, postales y salud pública en Argentina; amenazan nuevos paros

**EXPULSADO:** Castro dio 24 horas

LA HABANA, 21 (AFP). - El Premier Fidel Cas-

tro expulsó hoy al Embajador español Juan Pablo de

Lojendio, Marqués de Vellisca, dándole 24 horas de pla-

zo para abandonar el país, a raíz de un violento inci-

dente entre ambos, al interrumpir bruscamente de Lo-

jendio un programa de televisión, en el que se estaba

De Lojendio, que no estaba invitado al programa, lo interrumpió para formular declaraciones, manifestando que había sido "calumniado". El Presidente Dorticos, que

se hallaba presente, declaró que la orden de expulsión

Castro declaró que el Embajador cubano en España, José Miró Cardona era llamado inmediatamente, para que regrese a Cuba y "después estudiaremos el ca-

era "decisión oficial de nuestro gobierno".

so", agregando: "y no vamos a perder nada"

BUENOS AIRES, 21 (AFP). - Solucionadas las huelgas de los empleados de Correos y de la Federación de los de Selud Pública, dos nuevos conflictos vienen a perturbar " recuperación argentina. La Unión Ferroviaria y la Eraterni. dad Ferroviaria, que agrupan a la totalidad de los trabajadores del riel, hasta anoche no habían recibido respuesta de las autoridades sobre los pedidos de aumento de salarios que habian formulado.

Por su parte, los obreros portuarios dispusieron un paro de 48 horas a partir de las

ciones extraoficiales con esos cero horas de hoy, al fracasar ciar las tendencias antidemofuncionarios, no ha surgido las negociaciones que estaban tráticas y dictatoriales del réaun la posibilidad de llegar a realizando los delegados de gimen de Fidel Castro y "man un arreglo y que en caso de las flotas nacionales con el tener atertas a las autoridano lograrse éste en los pró- Ministro de Economía. Los des constitucionales latinoximos días, ambas entidades trabajadores portuarios solici- americanos". gremiales dispondrán paros tan un jornal de 350 pesos de 24 horas cada cinco días, diarios, con retroactividad al cubano" subraya que Castro de partir de la hora cero del primero de septiembre, fecha en que venció el convenio respectivo. Actualmente sus jornales son de 250 pesos.

### ANUNCIAN QUE ANEURIN BEVAN "SIGUE GRAVE"

partido laborista reveló esta pero pueden igualmente inten mañana, en un boletín de sa- tar utilizar al joven líder cu-

El líder adjunto del laborismo, cuyo estado se agravó sú- tiempo de que todo el contibitamente ayer en la tarde, nente, y no solamente Estafue visitado hoy por sus tres dos Unidos, se de cuenta del médicos: sir Daniel Davies, su peligro de este grupo de jómédico personal, y los dos ci- venes revolucionarios del Carujanos que lo operaron del ribe que parecen degenerar abdómen en diciembre pasa- en "una banda irresponsable

previó uno de los cirujanos, flictos' quien ayer, al salir del hospi-BOGOTA, 21. (AFP).- Lie- tal, dijo a los periodistas: "Pue-

El secretario del hospital, jira por varios países sudame- con sus visitantes y enferme-

## Prensa "seria" se movilizará contra Castro

BUENOS AIRES, 21 (AF ).- El diario en lengua inglesa "Buenos Aires Herald" escribe hoy un editorial que "la prensa con venta libre movilizarse para denun-

"campaña continental de odio", en el preciso momento en que el presidente Eisenhower se dispone a emprender un viaje de buena voluntad por América del Sur.

'Según algunas informaciones -agrega- los comunistas se preparan para aclamar LONDRES, 21 (AFP).— El al presidente Eisenhower con el espiritu de Campo David, lud, que Aneurin Bevan "sigue bano como un parachoque pa-grave". ra crear desordenes".

El diario declara que es que vocifera en cada esquina El mencionado boletín deja del Caribe e interviniendo en entender que el estado del en todos los rincones de Amérifermo permaneció estacionado ca del Sur donde se presenta

# Están en Argentina

y cadetes de la marina de gue- ria que obtuvieron sobre la rra del Paraguay se encuentra cuarta república". desde hoy en Buenos Aires.

Los marinos paraguayos (3 oficiales, y guardamarinas y la entrevista, que duró una 6 cadetes) se incorporarán al hora, el general Massu le paembarque anual de instrucción reció "hombre honesto y apade verano que cumplen los ca- sionado" y contestó a las pre-



para una fiesta. (Foto UPI). -

### MUNICH: el ejército francés se siente decepcionado por De Gaulle

duras criticas hechas hace con el doble sentido". días en Túnez por el general El periodista alemán señala Massu contra la política del que el general Massu terminó general De Gaulle en Argelia, la entrevista con estas palaque causaron revuelo en la ca- bras: "Lo único que pido es pital francesa, son confirmadas que no escriba que soy fascispor el autor de la entrevista, ta". "Le di mi palabra que así Hans Ulrich Kampski, en un lo haria, dice, y en realidad artículo que aparecerá maña- estoy convencido de que no es na en el diario "Sueddeutsche fascista"

Zectung"

BAIRES: esposa del embajador

de Haití se arrojó de un balcón

BUENOS AIRES 21, (AFP). - La esposa del em-

bajador de Haití en Buenos Aires, Hubert Carre, inten-

tó suicidarse arrojándose desde el segundo piso del ho-

tel "Nogaró", en Mar del Plata, según anuncia el matu-tino "Clarín". El corresponsal de "Clarín" en Mar del

Plata informa que el estado de la señora de Carre, es

habitateión de la presunta suicida, una carta dirigida a

su esposo, en la que indica los motivos de su actitud. La

señora de Carre se hallaba veraneando en Mar del Plata,

ciudad balneario situada a 410 kilómetros al sur de Bue-

Además, el diario indica que "la Policía halló en la

si bien es posible que esas pa- ha dado cuenta de la emoción labras tomen en el terreno po- que me han producido sus palítico, un tono alarmante, con- labras. Ello no quita nada a la firman en realidad un estado veracidad de la entrevista. En de espíritu muy generalizado otros momentos he empleado en el ejército francés de Argelia, cuyos jefes se sienten aho-BUENOS AIRES, 21. (AFP). ra decepcionados por Charles ciones de Massu, lo he hecho Una delegación de oficiales De Gaulle, después de la victo- con sentido periodista".

El periodista senala que en "SS" CONDENADO A detes de la armada argentina". guntas que le hiciera "con

MUNICH, 21 (AFP).- Las desenvoltura, precisión y hasta

El periodista alemán señala

En conclusión Kempski es-Revela Ulrich Kempski que cribe: "Creo que Massu no se una táctica apropiada de conversación para evitar exagera-

## CADENA PERPETUA

MUNICH, 21. (AFP) .- El tribunal en lo criminal de Munich condenó ayer a Richard Budgalle, a la pena de trabajos forzados a perpetui-

El condenado, ex miembro de los "SS" alemanes, quien, durante la guerra fue uno de los jefes del campo de concentración de Sachsenhausen era llamado por los prisioneros con el nombre de "brutal", por sus instintos criminales.

En la acusación, el procurador general había pedido la imposición de la pena más severa contra Bugdalle, a quien se le comprobaron veinte asesinatos. La sanción impuesta es en efecto la más dura que puede ser dictada en Alemania federal, donde ha sido abolida la pena de muerte.

### SENADOR DE EE. UU. CION DIPLOMATICA.- La LLEGO A COLOMBIA durante la noche, tal como lo una oportunidad de crear con propios representantes ante los países independientes de

periencias del Asia y lograr en las mejores

condiciones lo que los ingleses consiguie-

ron en la India y lo que los franceses y

holandeses no pudieron hacer en Indochina

e Indonesia: poner fin al régimen colonial

sin perjuicios y estableciendo nexos de

provechosa cooperación entre la potencia

colonial y el estado emancipado.

George Smathers, miembro de por su lado, declaró que Bevan



EN BUSCA DE RECORD. - Bloomfield: El Kaman

H43B, helicóptero de Estados Unidos, se levanta de su base para tratar de superar récord soviético de altura. Al final, se saló con Chivo Urbistorico. la paz. bo nos Aires, en la costa del Atlántico.

### Africa, ante la O.N.U. (a la o. El General de Gaulle, al que ingresará como estado sor colver al poder en 1958, osa- berano) y probablemente anse lamente estableció la Comute Estados Unidos. En los demaidad Francesa. Pero esta nue más países, por el momento, em'a combinación fue rápidaaccederá a ser representada nente sobrepasada por el anpor el cuerpo diplomático elo de independencia de los francés. ovenes estados africanos. El B.- EJERCITO .- La Fede-Miscurso del General de Gau- ración quiere tener su propio le, en San Luis del Senegal, Ejército. Por el momento dediciembre pasado, señaló sea que lo instruyan y dirijan I principio de una nueva ba- oficiales franceses. El conve-La conferencia reunida en nio sobre cooperación debe o-'aris tiene por objeto recono- torgar a Francia el derecho de er la soberanía total de dos conservar algunas bases en testados de la Comunidad Fran rritorio Mali (principalmente

esa: Senegal y Sudán. Am- la importante base de Dakar). os quieren fusionarse en uno C .- ECONOMIA O FINANolo; la Federación Mali. ZAS.- Al mantenerse en la zona del franco, la Federación El Mali, una vez adquirida debe hallar el medio de coorindependencia, establecerá dinar su política comercial con la de la Comunidad Franonferencia) un sistema de cesa, sin renunciar a su sobecoperación con Francia que ranía,

permitirá mantenerse en la D.— INSTRUCCION PUBLI oberania. Las discusiones, em común deben facilitar el desrendidas en un clima de mu- arrollo de una educación naua confianza, constituyen, na- cional Mali que lleve adelantralmente, un trabajo de es- te el sistema implantado por larecimiento muy delicado. Francia (se piensa particular-rearán además, un prece- mente en la Universidad de lente; negociaciones del mis- Dakar).

De esta manera se elabora-10 mes entre Madagascar y ra, sin violencia y sin mucho esfuerzo, una nueva Comuni-En lo esencial, versarán so- dad muy parecida al Commonwealth britanico.

gó a Bogotá, procedente de de irse, ya que no hay inquie- Marinos Paraguayos Panamá, el senador demócrata tud por ahora" norteamericano de Florida, la comisión de comercio inter- está perfectamente consciente nacional, quien adelanta una y que conversa normalmente

# Espías Comunistas en Alemania Federal Abundan y Algunos Fingen ser Prófugos

der. Tengo 25 años y soy solte-ra. Domino a la perfección bemos hacer para controlar la agentes finalizó hace pocos cuatro idiomas y confieso ha- veracidad de su relato, deman- días, con la condena de Merke ber trabajado para el partido darán algunas semanas". comunista, a las órdenes del régimen de Pankow. Era secretaria e intérprete del S.E.D. Creia servir la causa de la paz, pero lentamente fui comprendiendo que sólo era la misera esclava de una infame dictadura. Os ruego me ayudeis a olvidar el pasado. Quiero rehavidar el pasado. Quiero reha-cer mi vida en un clima de li-do decretaba su expulsión y la

Mientras la rubia y delgada muchacha decia estas cosas, los funcionarios de Berlin Oeste encargados de recibir a los prófugos no le quitaban los ojos de encima. Era el mes de se siente en el sector occidenuna vasta prisión de cemento. der expresaban realmente el deseo de reconquistar la dignidad humana, que debía parecerie perdida para siempre. El funcionario que había anotado minuciosamente las declaraciones de la muchacha, le dijo con aire paternal: "Recomendaremos particularmente su caso. Permanezca en el alojamiento que le hemos asigna-

### PERFORACIONES DE POZOS EN AUMENTO

DALLAS, Texas, 20.- Las operaciones de perforación de wédder quedaron en descubierpozos petroliferos tendrán un to tras el arresto de otro agenaumento como de dos por te secreto del Este, ocurrido en ciento en 1960, según informa- Karlsruhe, Werner Alfred Merciones dadas a conocer por la ke. En su poder se halló una peos o extra europeos, mo-Asociación de Contratistas lista de espías rojos con los Norteamericanos especializados que debia colaborar. Entre en yacimientos petrolíferos. ellos figuraba Ingeborg Roh-

SOLICITUD DE COTIZACIONES Nº KA - 3/60.

poración Minera de Bolivia, solicita a los comerciantes establecidos en el país, cotizaciones

para entrega inmediata, por el siguiente artículo:

500 Toneladas Harina de Trigo

taría de la Comisión de adquisiciones (5º piso

del Edificio), los respectivos formularios para

presentar sus ofertas, las mismas que se recibi-

rán en dicha oficina solamente hasta horas 18

del día viernes 22 del presente mes. Se acep-

Comisión de Adquisiciones de la C.M.B.

tarán ofertas por cantidades parciales. —

Los interesados pueden retirar de la Secre-

La Paz, 18 de enero de 1960.

La comisión de Adquisiciones de la Cor-

KARLSRUHE, (ANSA). — do, hasta conocer su futuro Ursula Gedat, sobrina de un Me llamo Ingeborg Rohwed- destino. Tenga paciencia, por- diputado del Bundestag.

Los servicios federales de mente su pesquisa. Ingeborg no eficiente agente del SE.D. y hasta que se produjo su crisis ideológica que culminó un día policia roja intentaba una desesperada pero vana caza de la muchacha.

Después de haber obtenido permiso para fijar en Bonn su residencia, Ingeborg fue auxihalló en la embajada del Paraguay, donde rápidamente ganó tal de la ciudad, de estar en el aprecio de sus superiores por su actividad infatigable y me-Los ojos de Ingeborg Rohwed- ritoria. Pasado algún tiempo, se le ofrecieron otros destinos, pero Bonn le agradaba. Y alli hubiese continuado, si una tarde de enero de 1958 no la hubiesen esperado a la puerta de la oficina dos agentes federa-lo mismo que las de otros is, que la detuvieron. Inespe-países nórdicos, como Norueble de que la joven prófuga era una espía al servicio de Pankow. Su metamorfosis pobólica farsa. Jamás había re- exhibicionistas, las muchanunciado a las doctrinas mar- chas nórdicas aunan perfec-

a 18 meses de prisión, de Ingeborg a un año y de la Gedat en forma condicional. La leveseguridad concluyeron rápida- dad de estas penas obedeció a que de la amplia disposición de habia mentido. Había sido una los acusados se pudo reconstruir en sus más mínimos demerecido diversas distinciones, talles el método de infiltración practicado por el espionaje comunista en Alemania Occidención para el futuro.



Seattle: Los colonos de la isla Galápagos, que viajan a bordo del vapor "Alert", celebran el Año Nuevo con un baile en la cubierta del buque. Las personas que se radicarán en la pequeña isla cercana a las costas del Ecuador alcanzan al número de treinta. - (Foto UPI). -

# Las Muchachas Danesas Viven sin agosto de 1956 y el candente búsqueda de un empleo. Lo sol acentuaba la impresión que halló en la embajada del Para-

COPENHAGUE, (ANSA). - Dinamarca cuna del pensador religioso y existencialista Kierkegaard, forjador de una dialéctica existencial en filosofía e introductor inicial de los conceptos de "angustia" y "ansia" luego tan remanidos por tantos sistemas y corrientes literarias modernas, es un país

donde la juventud ha sabido hallar un sano equilibrio entre romanticismo y sentido común donde se desconocen los histerismos y los vicios de las generaciones "queniadas" de tantos otros países del mundo, tanto en Occidente como allende la "cortina de hie-

Las muchachas danesas, radamente había llegado a las ga y Finlandia y, en grado y hombres, son exigentes en de los años de juventud par menor en Suecia, no conocen y hombres, son exigentes en de los años de juventud par menor en Suecia, no conocen y hombres, son exigentes en de los años de juventud par menor en Suecia, no conocen y hombres, son exigentes en de los años de juventud par menor en Suecia, no conocen y hombres, son exigentes en de los años de juventud par menor en Suecia, no conocen y hombres, son exigentes en de los años de juventud par menor en Suecia, no conocen y hombres, son exigentes en de los años de juventud par menor en Suecia, no conocen y hombres, son exigentes en de los años de juventud par menor en suecia de los años de juventud par menor en los los años de juventud par menor en los los años de juventud par menor en los años de juventud par men la "angustia" de vivir. Abso lutamente contrarias a las hipocresías y a las actitudes de sacrificio y la solidaridad contrarias a las de sacrificio y la solidaridad contrarias de sacrificio y la sol nunciado a las doctrinas marxistas, y su pretendida conversión a la democracia era un
mero "bluff".

TABRICAR TUBERIA

Indicas data de aventamente el espíritu de aventuras que heredaron de los
los deseos, buenos y nobles
en sus ideales y, en campo
sentimental desconocen el

Una firma de constructores
blicidad del cine. Las actividades de la Roh- una capacidad admirable de una capacidad admirable de peor de los males; los celos de los Estados Unidos ha lovivir bien, con sencillez, buen Es una enfermedad que igno grado perfeccionar una maqui

tran por los caminos euro-

chila y bolsa de dormir al bertad casi absoluta en cuan les entre jóvenes de ambos bertad casi absoluta en cuan to a compañías masculinas pues saben que la elección de las jóvenes suele ser sensata. Mientras las daneses llevan sus ansias andariegas muchas veces más allá de la frontera patria, las noruegas prefieren los bosques, monta nas y hermosos fiordos nas y hermosos fiordos nas compañías masculinas en les entre jóvenes de ambos sexos y esto con el mismo es píritu y equilibrio de los otros países nórdicos. Las arrolladoras melodías de Jean Sibelius, que conmovie ron y conmueven la opinión pública mundial extasiada frente al heroismo finlandés que soportó tantos sacrificios nas y hermosos fiordos na- que soportó tantos sacrificios nas y hermosos fiordos nacionales para sus fines de se mana o vacaciones, Pero, en ambos casos, es muy raro que estas muchachas hagan solas sus excursiones, "Una mujer debe tener siempre compañero" dijo una sencilla "mochilera" noruega para explicar algo que a los ojos de algunos occidentales europeos o americanos puede parecer "inmoral". Las excursiones pueden durar unos

acostumbrados a vivir dura- riencia invernal. Y, del mis- tácil promiscuidad en el tra encuesta ha revelado o y hombres, son exigentes en de los años de juventud pa- versión, así como la forma chos se las arreglan de sacrificio y la solidaridad humana. Son sencillos en el hablar y en el vestir, senci- MAQUINARIA PARA

y el cine.

cursiones pueden durar unos dar en los caminos del mun días o ser muy largas, no do en busca de los sueños importa, lo esencial es pa- dorados de viajes y conocisar vacaciones agradables y mientos. Saben elegir sus compañeros y hacer de ellos bertad que se otorga a estos jóvenes suele ser positi-va en sus resultados; amis-lentes. Saben gozar de los po tades duraderas y hogares cos días o cortos meses de más felices que en otras par sol veraniego y concentrar luego el calor de esos rayos Nacidos en tierra hostil, para la dura y larga expe-

humor, moral sana y coraje. ran o que conocen unicumen naria que puede ir fabricando te a través de la literatura tubería de cemento en una te a través de la literatura tuberia de cemento en una zanja recién abierta a razón de tres a cuatro metros por

el conocimiento sexual, o si na sobre la materia. L de ello debe ocuparse la fa-milia; pero no se llegó a nin-ra: sobre 100 muchacho guna conclusión. La mayoría de los padres por las explicaciones consultados expresó su satis das; 5 declararon habe facción porque se la liberase nido apenas vagas re de esa embarazosa tarea; los maestros, en cambio insistencia algún objetaron que una revela- miento rudimentario,

guiendo

ses escan

clarado (

trucción se

gios secun

Oeste, cuyos

rán asistir a

sin el consentil

glaterra discutir si es

rible confiar a la escuela h

ROMA: SENERE Camino organicado sexual en los delectios

padres and muestrant preocupec

DOCUMENTO DO

sólo se manifestó sati

tas; 11 lograron tras i

conviene que la educ

sexual sea iniciada an

la pubertad, a fin de

nir disturbios, disipar

24 por ciento aprende

años. En total, el 88 por

to entra en la adoleso que "sabe" poco o m

les urge entre los 11 y

restantes 83 nada. Muchos educadores

Chistorica laP

iniciación de los menores en oyeron una palabra

Equilibrio ción "cruda y ofrecida" (o sea no pedida por los propios muchachos), podría aca dicos sostienen que en tra forma actual de soc

La educación sexual interesa a progenitores y educadores de todos los países. En Italia y otros países latinos dades y temores y, so se habla poco de ella, quiza do, evitar informaciones por un mal entendido pudor. Sin embargo, la actual ma- que desviarán la form yor libertad de expresión, la de la persona. Otra re

sexo. Realidad y secretos son expuestos desembozadamente ante los ojos y en formas que frecuentemente favorecen la ocasión y la tentación. Baste observar ciertas bien o mal. Estas cifras PHOENIX, ARIZONA, 20. cubiertas de revistas y la pu precisamente las que

la mayoría de las veces con-



La fuerza aérea utili sus aviones Delta Darts I para el proyecto, los que zarán "el trueno" en la gión indicada desde fine enero hasta abril. La or ción será llamada "alud

se cierne contra los em dos del parque con m

de los desprendimientos

perados de los torrentes



# Calle Colón 376 - Oficia

Vende casa dos pisos, no habitaciones. Nicolás Aco 24 millones. -

Vende casa amplia, céntr 5 departamentos, terreno I construir, especial para

Vende terreno en Sopoc 360 metros cuadrados.

Vende tractor pequeño a

Vende o permuta casa am en Villa San Antonio, por mioneta, 20 millones.

Ofrece contrato anticrético sa, Avenida Saavedra, 5 taciones, 20 millones.

Necesita urgente departanto 3 habitaciones, servicio giénico y cocina. Alquile

Necesita casas, departam

tos, habitaciones.



# Treinta Gramos de la Glándula Tiroides Pueden Decidir Todo el Destino Humano

NAPOLES. (ANSA). — Treinta gramos de glándula tiroi-des pueden decidir el destino de un hombre. Si la glándula La patalogí las empresas que se le hayan confiado; y la mujer será esbelta, sus cabellos abundantes y su presencia tendrá un aire sedow. de singular atractivo vital.

gánica, imprimiéndole el ritmo más conforme a su estructura participación de destacados endocrinólogos italianos y extranbiológica. La tiroides es una glándula situada junto a la trájeros, durante el cual se destacó la utilidad de los isótopos quea,, a la altura de la base del cuello. Se compone de un radioactivos para aclarar muchos puntos oscuros de la vida lóbulo derecho y otro izquierdo, unidos por su base mediante un istmo. En su conjunto, se halla integrada por minúsculos men científico pusieron de relieve las relaciones entre el higránulos que contienen en su interior una sustancia viscosa gado y la tiroides. En cuanto al tratamiento de las disfunciollamada coloide. Las paredes de esos gránulos están hechas de nes tiroides, se insistió en la importancia de una alimentacélulas epiteliales, que, extrayendo su alimento de la sangre, ción basada en los lácteos y farináceos, como asimismo en elaboran el material coloide que vierten en la cavidad que los dulces, que proveen un elemento de fácil combustión Res-

sustancias hormonales, la principal de las cuales es la tiro- dimentos en base a un riguroso estudio previo, de carácter xina. La producción diaria de tiroxina se calcula en cerca de clínico o de laboratorio.

barco. (Foto UPI).

La patalogía de la tiroides se manifiesta sustancialmente trabaja bien, si sus secreciones hormonales se vierten en la en dos aspectos. El primero, es el caracterizado por una desangre de manera debida, el desarrollo será regular y la in-teligencia se desplegará, vívida y fértil. El hombre tendrá es-entre los habitantes del arco alpino y algunas zonas de los píritu de iniciativa, sabrá desenvolver con rapidez y eficacia Apeninos. El segundo caracterizado por un exceso de hormonas, se manifiesta en el hipertiroidismo o morbo de Ba-

Este último aspecto, de mayor importancia que el prime-La hormona tiroidea influencia decisivamente la vida or- ro, fue motivo de un simposio realizado en Nápoles con la jeros, durante el cual se destacó la utilidad de los isótopos endocrina tiroidea. Otros trabajos presentados a este certalos dulces, que proveen un elemento de fácil combustión. Respecto a las curas médicas, radiológicas y quirúrgicas, se sos-Con el trabajo de esta oficina bioquímica representada por las células epiteliales, la glándula tiroides fabrica algunas sabildad de un especialista, que adoptará los distintos proce-



Representantes

adelantados.



EMPRESA EDITORA ALTIPLANO, S. A. Director: ALBERTO FCHAZU Avenida Simón Bolívar Nº 1584. - Teléfonos: 5223 y 6990

LA PAZ (BOLIVIA), JUEVES 21 DE ENERO DE 1960.

### ADMINISTRACION PUBLICA

LOS CONCEPTOS de honestidad, eficiencia y capacidad en los funcionarios públicos adquieren validez permanente y universal, porque a través de ellos fluye la actividad del Estado, tanto, que el adelanto de un país puede medirse por el grado de idoneidad que ha alcanzado su Administración Pública. De ahí que cualquier programa de acción esbozado por un gobierno no logra cumplir su cometido sino dispone, él mismo, de un personal preparado y responsable.

En nuestro caso, desde que se proclamó la independencia, la organización fundamental del Estado fue formulada a semejanza con la estructura constitucional francesa, y los organismos administrativos, en su mayor parte, continuaron funcionando de acuerdo con las normas impuestas por la Colonia. El Poder Ejecutivo se organiza por la Constitución de 1831, mediante tres despachos; más tarde, la Ley de Organización Política y Administrativa de 1888, que representa un progreso en el crecimiento de la Administración, contempla cuatro Ministerios: de Goblerno. Hacienda, Justicia y Guerra, mediante los cuales se atendían todas las tareas de la administración. Esta Ley que se mantiene vigente, con algunas modificaciones, prescribe con detalle, las atribuciones de los Ministros, Pre-fecto, Subprefectos y demás funcionarios jerárquicos, y contiene normas de organización que aún se mantienen actuales y que deberían ser cumplidas. Todas las reformas, sin embargo, descuidaron la consideración del factor humano, o sea su valor, mediante su capacitación y adiestramiento para la función pública, excepto débiles referencias a su profesionalización, en los gobiernos de Belzu y Lina-

Siguiendo el movimiento social, el Estado Boliviano ha ido ampliando el campo de sus actividades, que culminan con las conquistas de la Revolución Nacional, tales como: la reforma agraria, nacionalización de minas, reforma educativa, diversificación económica. Lamentablemente, la administración pública no ha marchado al mismo ritmo de esta evolución política, económica y social.

De ahí, que estimamos considerar urgentes medidas tales como: el estudio de un estatuto del empleado público, que prescriba derechos y obligaciones, el ascenso como resultado de la capacidad; la lealtad a los fines del Estado, la seguridad en el desempeño de las funciones, la oportunidad de una permanente superación, hasta hacer de sus actividades una verdadera carrera administrativa y luego la concesión de mayores incentivos económicos y morales. Otra medida paralela a las anteriores, sería la creación de una escuela regular o una facultad de administración púl ca.

Si se tiene en cuenta la jerarquia de las transformaciones realizadas últimamente en el país, se debe convenir que es indispensable preocuparse, seriamente, de la administración pública que las hace positivamente viables.

# EDOR YUNKE

### AUTODETERMINACION COLONIALISTA

aprimera guerra mundial, las del Sahara, hay un gran emscolonias del extenso imperio porio de petroleo que es muy colonial frances, fueron mani- precioso para la industria destándose como graves pro- irancesa. For eso Argena deplemas para Francia. Esta si- be ser parte de Francia. uación se agravo después de sa segunda guerra mundial,

nanas que presta o el imperio que necesitan premiosamente las materias primas de Argeue convertido administrativa lianente en un "departamento" Francia, aunque territorio, o loblación, idioma y religión de is argelinos, son completanente distintos de los mis--nos elementos de Francia.

irgelino y algunos sectores ale sus clases mercantiles rigais, invocando el principio

sido proclamado por la JNU, principio sociológico, es francesas oponen el simle argumento jurídico de q' rgel es "departamento" tancés.

ietropolitano sus fuentes de carlo. mterias primas principales, sea carbón y hierro. Por eso que los gobernantes franener el Rhur y el Sarre ale- ción"

DESDE la conclusión de la subsuelo del vasto desierto

Quienes sostienen a toda nan que perdió su rica posesión costa la "rategración" argelirle Indochina en el Asia Orien na a Francia, no son las masal. Le queda aun -- entre mu sas populares argelinas, sino has otras colonias— la rica los "colonos" tranceses en Argel, y ciertas capas de las más ricas de los musulmanes Este pais africano que du- de Argelia. Estos sectores, ante la Edad Moderna hasta precisamente, representan los siglo XVIII fue indepen- intereses de los grandes conliente o formó parte de la co- sorcios económicos de las innunidad de naciones musul- dustrias pesadas francesas q

POR ESTAS circunstancias es comprensible que los "colonos" franceses de Argel, cons En la actualidad, las capas tituyan en el cuadro político bobres y humildes del pueblo de Francia la "ultra-derecha" que es la que hace dos años, juntamente con los militares as, anhelan y luchan por la de las unidades paracaidistas, ndependencia completa del prepararon el golpe de Estado que llevó al general Charpre "autodeterminación" que les de Gaulle ai poder. Pero en Francia Continental, una gran mayoría de las masas pontra el cual las autorida. populares es democrática y so cialista.

Esta es la circunstancia por la cual el gobierno del general De Gaulle no ha derivado a un régimen fascista como parecia al comienzo. El peso de la opinión popular metro-HAY UNA razón poderosa politana es demasiado grande ira que los altos círculos e- para eso. Tal situación, sin mómicos franceses luchen a embargo, ha provocado el des azo partido por la "integra- contento de la "ultra-dereon" de Argelia. Las indus- cha" argelina que, por interlas pesadas francesas, des- medio del general Massu y de la primera guerra mundial los alcaldes de Argelia, ameeron disminuir en territorio nazan a De Gaulle con derro-

Los "ultra - reaccionarios" argelinos se han pronunciado sses ocuparon y quisieron re contra la "auto-determinado constantemente, parece q' En las cadenas montañosas caminan hacia su propia "auVIAJE AL PAIS DEL FENIX Y EL DRAGON

SOY CRISTIANO, pero no

santurrón ni fariseo. Por con-

siguiente, debo ser veraz cuando escribo mis impresio-

nes sobre la nueva China. Si

mintiera para complacer a los

bonzos, dejaria del ser cristia-

Para mí, la Iglesia Católica es la "isla sonora" que conmovia a Rabelais; la isla

donde el tañido de las cam-

oanas se mezcla con la risa y

el llanto de pecadores y san-

tos. Yo he orado en los prin-

cipales santuarios cristianos

del mundo: Jerusalén, Belén,

Lurdes, Fátima... y en los tem

plos oscuros y tristes de la "iglesia del silencio", en la

Unión Soviética y China. Que

nadie me exija, pues, que di-

ga lo que no es cierto. La Chi-

na que yo describa es la que existe realmente y no la que

maginan y desearian que tue

de la Iglesia Católica en Chi-

na. Después de un conflicto

rapido y violento entre Roma

y Pekín, ésta hechó mano del

viejo recurso del cisma. La

iglesia china desconoció la

accoridad del Papa, tal como

ocurrió en el pasado en va-

rios países de Europa. Otra

vez la política —como bien di

jera Napoleón— desempeño

de una subversión de tipo teo

lógico. No hay disputa de frai

les alrededor de la interpre-

tación de los libros santos, ni

han surgido heresiarcas como

Cavino, Lutero o Juan Hus, q'

pretendan desvirtuar las ver-

dades absolutas de la teolo-

No se trata tampoco del capricho de un gobernante. Que yo sepa, Mao Tzé-Tung no es

un "barba azul" como Enri-

A mi modo de ver, es un he-

giala por qué viaja a Venezde-

armas en un cuartel o cual-

el que nuestro criterio nos lie-

varia a manejar otra discre-

ción, otra ambigüedad, otro si

gilo, otra forma de exponer

menos el flanco. Este gran

sincero, este gran candoroso,

este gran obligado es un ser

humano a todas luces excesi-

vo en la exhibición abrumado-

ra de los generosos dones que

bién excesivo en la manera

hecho otra cosa que fraterni-

sus enemigos ya conocian esos

monstruo barbado, que queria

sumergirse en un baño de san-

criminales en el Oriente. En

La Revolución no había per- cargo.

ción popular.

de usarlos.

PROBLEMAS DE AMERICA

a y con qué fines; no lo es nos decía con cierto delibera-

cuando corre a la televisión do cinismo: "Este hombre se

para decidir una entrega de equivoca: a quienes tiene que

quier otro episodio similar, en revolucionario auténtico, es a

le regaló la naturaleza, y tam detalles porque fueran patéti-

zar con su pueblo en la hora Batista, ya aparecerán por

esplandeciente de la victoria, añadidura los Masferrer, los

inútiles, suntuosas, inmaduras en lo menor, cuando lo menor

ción de que Castro era un paredón de fusilamiento.

ta, con cantidad de correrías organizada ya está creado.

que VIII.

A decir verdad, no se trata

el papel del destino...

Nadie ignora la situación

se sus atroces enemigos.

# «Iglesia del Silencio»

Por: Germán Quiroga Galdo



GERMAN Quiroga Galdo admira el esplendor de la "Ciudad Prohibida" de Pekín ...

conflicto entre religión y ma-terialismo, en cambio a nadie (Pasa a la Pág. 6)

dos en museos de arte o anti- se le ocurre imitar a Francia rreligiosos, como el que toda- y Rusia, países donde, en de-

via funciona en Leningrado. En China, si bien existe el hibió con carácter absoluto de ablandar el corazón de los desviados.

MAS BOMBAS

LA PRENSA ha cer explotar su prime que le pertenece en d

Se añade que la des extensiones, ni du acqui Sin embargo se ha pagación que cruza

cerlo 12 horas antes de No nos curaremos r hombre afanado en afinai hombre.

La dulce Francia celosa de su phodo grandeza apino naba en el mundo por la calidad del esplotico disposi-

si nó a disputar por lo menos a ocupar un puesto entre las 3 potencias, dueñas hasta ahora del arma nuclear, y todo ello por la brutalidad de la fuerza. Por limpia que sea su bomba no dejará de tiznarse al lado

rancia de ha

cuya combustión no abarca gran

DIGITALIZADO

2024

de los que preparan "en defensa propia" la destrucción del Los que amamos la patria de Voltaire habríamos prefe-

rido verla trabajando por readquirir el cetro de la inteligencia que le valiera otrora el justo título de heredera de la Grecia inmortal.

Militar M. de Gaulle debía llevar a la quinta República ha ansiar el brillo de la espada y el relumbrón de los entor-

Los militares de la escuela del General parecen no resignarse a su última derrota y buscan en el incendio nuclear una revanche... ¿contra quién? Si alguien quisiese una nueva devastación del suelo galo

no le faltaría a Francia un levantamiento mundial con armas atómicas también que la salvasen. Pero, desengañémonos el día que estalle una bomba de esa clase ya no habrá mundo que se levante para nada. Y aqui

está la tremenda locura. Las amenazas que van de este a oeste, y vuelven por el mismo camino, no son las amenazas de antaño dirigidas a un enemigo concreto; son el responso anticipado de una catás-

trofe sin historia porque no habrá quien la cuente. Frente a este sombrío panorama, los hombres y los países que no han pensado nunca en fabricar bombas atómicas, por que no puedan o por que no quieran, deben unirse en un solo clamor de paz tan potente y tan persistente que al

fín se hagan oír de quienes señorean el mundo con el más insensato de los alardes. Sólo la paz puede convertir esa diabólica arma en un instrumento capaz de cimentar la felicidad entre los nacidos de mujer. Y es a ésta que toca, en mayor medida, la misión

DOCUMENTO POLITICO

"Célula Obrero-Campesina y clase media del M.N.R.

cho análogo pero no idéntico LAS PALABRAS vertidas cuerden, para mayor claridad biendo tenido tiempo para libres atrasados, esos mismos al ocurrido en Francia en por el Jefe del MNR, Dr. Víc del concepto revolucionario berarse de sus prejuicios de personajillos subalternos y de 1879 cuando la Enciclopedia tor Paz Estenssoro en el ac- de los hombres. se enfrentó con la doctrina to de su proclamación a la católica; o similar al desga- Presidencia de la República ANTECEDENTES rramiento que ha sufrido el por las bases del Partido, en catolicismo en los países so- el Teatro al Aire Libre "Jai-

BA Y NOSOTROS

ios políticos. A los sicario, no:

ésos trabajan para nosotros

en cuanto estén convencidos de

que el régimen ha cambiado".

Con el aire de ser una

'boutade", la frase de Céspe-

des podía querer decir mucho

más. Apuntaba a la falta de

una real ideología revolucio-

naria, que se distraía en los

cos, en vez de ir derechamente

al centro de la cuestión. Si las

Ventura, los Morejón y

s materia en Nurenberg, y en todo caso no mucho más fácil es pensar en

De "En Marcha" Montevideo."

Dentro de las fuerzas que cialistas donde impera el ma- me Laredo" de La Paz, mere- surgieron de la guerra del terialismo dialéctico. En el pri cen ser comentadas no sólo Chaco, se incrustaron algunas mer caso, se entronizó en los por su alto espíritu y signifi- que, si bien tenían algún senaltares a la Diosa Razón; en cado, sino porque han puesto tido de los fueros del Pueblo. el segundo, los templos fue- de actualidad ciertos antece- estaban sobresaturadas de un ron clausurados o converti- dentes que es necesario se re- espíritu conservador, no ha-

Forque sigue el rumbo de algu-

(Pasa a la Pág. 6)

bierno fuera solo para cam-

queros.

ver los altos fines de la Revolución Nacional, no pudieron cique fácil y sumiso que asu-entender su ideología y no miera la Jefatura del grupo. supieron ponerse a la altura La espera no fue muy larga de los acontecimientos. Por porque en París las huestes Fidel Castro tiene la intui liticos, sólo porque fueran ene- podrá entender aqui cuál es eso, cuando triunfante la Re- de la antipatria se pusieron ción de unas cuantas verda migos, y Castro dijo que les la imperiosa necesidad de sa- volución y ya en el Poder el en contacto con el hombre cades inmediatas y el brio indes tendia la mano. Iba hacia los near y dar fines sociales a la Dr. Victor Paz Estenssoro, paz de traicionar a la Revolutructible que se precisa para criminales de guerra, como en escarnecida lotería nacional; recién se dieron cuenta de q' ción y capaz, también, de poaquella marchaba por otros herse a la cabeza de los teramente creible aqui; no lo se cobraria en vidas más del las envidiables rebajas de la rumbos y no por los que ellos tidos, de los reaccionarios y es cuando anuncia que será él uno por mil de lo que habían energia eléctrica, de las tari-mismo el fiscal en los juicios costado las bombas atómicas fas de teléfonos y los alquile-revolucionarios: no lo costado las bombas atómicas fas de teléfonos y los alquilerevolucionarios; no lo es cuan sobre Hiroshima y Nagasaki. res; sitúa —en cambio— en la amos de antes, resentidos por en el lobby del Havana rii-ton, a explicarle a una coleiogo, senador y ex embajador mo Cuba, en la reforma agra-de la revolución boliviana— ria.

las fuerzas de la reacción e Esa revolución interesa -co- intentaron dar un contragolmo decia hace poco Gutié- pe a la Revolución Nacional, sentar en el banquillo, si es un riez— a toda América Latina. el 6 de enero de 1953...

Esas mismas fuerzas reaccionarias, esos mismos hom-

castas, de privilegios y de la escaso entendimiento, al sensugesión a los patro nes tirse desplazados del Gobier-Creian que las conquistas de no, comenzaron por mimetila Revolución servirian para zarse y se hicieron los "chesatisfacer sus propios apeti- quecheques" esperando que la tos, renovando los métodos antiguos del latifundio y la se retirara para, de nuevo, dar señales de vida-El Gobierno del Dr. Siles

biar de actores, apropiándose Zuazo les pareció propicio pa de los papeles principales que ra sus fines y, otra vez, co-antes representaban los ros-menzaron a actuar desde los puestos que ocuparon en la En su ceguera no pudieron Administración Pública...

Solamente les faltaba el ca vendidos a la Rosca.

(Pasa a la Pág. 7)

# DIALOGOS lectores

LOS COLEGIOS particulares quieren reiniciar labores por encima de la orden del Ministerio de Educación.

-Como son particulares, querran proceder particularmente.

-Pero también el Ministerio "particularmente" puede ponerlos en cintura a esos colegios.

—Los tales colegios, creo yo, no se preocupan por la enseñanza. Se preocupan principalmente de las

pensiones. -Igual las cobrarán. Más

pronto o más tarde.

-No están seguros. — ¿Quien sabe lo que puede pasar después? A lo mejor hav un terremoto. O a lo mejor hasta entonces se mueren los

alumnos. -No hay nada que hacer. Son previsores los colegios particulares.

-Sobre todo, tienen una vocación por la... plata, que conmueve.

-NUEVAMENTE los bancarios. Hoy como ayer los bancarios, Siempre los

bancarios. -¿ Qué sucede con los

bancarios? -Vuelven a entonar su estribillo. Ordenarán la

realización de paros en forma escalonada. -Siempre están parados

esos tipos. Lo que deberian ordenar es una "sentada" escalonada. -Asi no ganarian nada,

Porque de sentado se pierde la perspectiva de las cosas. Y los bancarios son tipos muy "perspicaces".

-Por lo menos depondrian sus "paradas" y no gastarian en vano un recurso que debe ser empleado cuando es necesa-

Señor, cuando la ociosidad ha penetrado en nuestros huesos, cualquier recurso es bueno para permanecer "parado".

### NUEVO SENTIDO DE LA DIPLOMACIA

EL JOVEN Embajador de Cuba ha sido objeto de duras ANTES de que él hubiera condiciones económico - socia- críticas por parte de algunos órganos de prensa que lo cenles de Cuba engendran otro suraron por toda clase de razones, entre las que figuraba haberse hecho presente en una proclamación popular.

defectos, ésas que -a la luz Sosa Blanco. Creer que ellos do, que el representante de la patria de Martí, lo es tal en de la razón, a la luz pálida fueran ejemplos de una vesa- virtud de que un nuevo Gobierno rige ahora sus destinos. Consde la cordura de los estadistas, nía irrepetible (o escarmenta- tituído por la voluntad de la insurgencia popular, ese Gobierde los gobernantes, de los res- ble) era la falacia que condu- no significa la decisión de consagrar el destino cubano, desponsables siempre expuestos a cia a otras. Y que daba pie a terrando para siempre a las oligarquías antinacionales. Igual ias candilejas— son flaquezas, la malevolencia internacional ejemplo se da en Venezuela y Bolivia, que expulsaron a los son indiscreciones, son formas para cebarse sensacionalmente regimenes de Pérez Jiménez y Ballivián.

EN LOS tres países hay una coincidencia de intereses, tanrativo de fuerza sociológica se resisten a abandonar sus privilegios de casta, no vacilan en desprestigiar, por todos los medios de que disponen, a los partidos y movimientos que las barrieron del poder, cumpliendo el mandato del pueblo.

riencias, entero de corazón, le magnificación intencionada de a esa proclamación está interviniendo en la política de nueshizo internacionalmente el gus- sus errores, como un intem- tra patria. Entendemos que en ese acto, el Embajador sólo to. Sólo una grande, chambona perante, como un iluminado, presentó el saludo de su pueblo y no vertió ninguna opinión y pura candidez puede haber como un poseído, desde que la sobre asuntos domésticos.

llevado a Castro a hacer el sangre (aunque sea la de abjuicio público de Sosa Blanco, yectos culpables, culpables mi-ESTAMOS seguros de que si en lugar del actual represenpara el malicioso regodeo o noristas en todo caso) ha po- tante, hubiese venido uno del régimen de Pérez Jiménez, Baa honesta estupefacción de dido ser señalada con un falso tista o Somoza, a presentar su saludo en los salones de la más de trescientos periodistas, ademán tembloroso, el clima históricamente caduca oligarquía boliviana, habría sido cali-Sosa Blanco era, después de to- necesario para la colusión in- ficado de "distinguido" diplomático y los elogios hubiesen re-

BOLIVIA, Cuba y Venezuela, iniciaron sacudimientos po-Nunca se sabe cuál va a una extenuante conversación ser el nuevo arranque de la pulares con la finalidad de superar las anacrónicas formas de de cinco horas en el Copa pasión de Castro, si la provo- organización social y edificar patrias más justas para sus ma-Room del Havana Riviera, el can, ni qué va a hacer de ese yorías. La raíz de estos procesos se remonta a las epopeyas de dia mismo en que comenzó ese arranque la propaganda que la revolución mexicana que también en su tiempo fue combajuicio, Castro explicó larga- vive sin sueño por acecharlo, tida e insultada. Pero la revolución en el país azteca triunfo, mente su tesis, como ya lo ha- esa propaganda que desearía porque no se puede luchar contra los designios de la historia de los insurgentes de bía hecho un par de días antes que Hubert Mattos muriera, no —dinámica por esencia— y los gobiernos de los Juárez origina-Argelia, pero ellos complotan frente a una gran concentra- para poseer un mártir sino ron una nación floreciente y redimida. para contabilizar un nuevo

TAL LA característica de estos pueblos que ya tienen caminan hacia su propia "aumetales, pero principalmente
ay yacimientos de hierro y
mibién de carbón; además,
ha comprobado que en el Norte del Africa
en servicio de sus intereses.

La Revolución no habia percargo.

Cuba está a las puertas de
fuerzas jóvenes que los representan y dirigen. Que el señor
mitido la ciega vindicta, los

de comprometerse. El senador apelaba sin embargo a la pienorteamericano Homer Cape- dad de la especie, a la solida- to de parte de las clases opresoras desplazadas por esos lehart, vinculado a los intereses ridad que promueve el conde- vantamientos, como de las fuerzas jóvenes que se imponen la de la Cuban Telephone Co., edi- nado, sea quien sea, un minu- tarea de resurgimiento nacional. Las primeras, que por impeto prematuramente la difama- to antes de que se le arrime al Desde que Fidel Castro ha

SE HA dicho que el señor Tabares, por haber concurrido Y Castro, inhábil en las apa- podido ser presentado, por la

do, un sicario menor de Batis- ternacional, para la calumnia sultado insuficientes.

# EL ASUNTO llama a reflexión. Debe considerarse, ante to-

\* BANCARIOS.— A las 16 horas de hoy, en el tercer piso del Edificio del Teatro Princesa la Celula Central del MNR de la Confederación de Bancarios, proclamará el binomio presidencial Victor Paz Estenssoro - Juan Lechin.

\* PROCLAMACIONES.— El Subcomando Especial del MNR. de Roboré y el Sindicato y todo lo cora de propósito de dar a la coltava Convención Nacional demás era propiedad de ellos, y que se realizará en Febrera de la mando, el Sindicato y todo lo cora convención Nacional demás era propiedad de ellos, y que se realizará en Febrera del mando el terrorismo.

\* PROCLAMACIONES.— El Subcomando Especial del MNR. de Roboré y el Sindicato y todo lo cora convención Nacional demás era propiedad de ellos, y que se realizará en Febrera del amparo democrático en cuanto se refiere a que las la celefación.

\*\*CASI ARDE UN TREN

provincia Omasuyos, han proclamado a Victor Paz Estenssoro como su candidato a Presidente de la Nación para 1960-1964.

\* DE SANTA CRUZ.— La Célula Carlos Montenegro, in tegrada por trabajadores pe-troleros de Santa Cruz, pro-clamó la fórmula Víctor Pazclamó la fórmula Víctor Paz-Federico Alvarez Plata. En igual sentido se pronunció el Sindicato Petrolero de Santa Cruz.

La Jefatura del MNR designó al señor Gustavo Ríos Bridoux y el Dr. Rodolfo Villafuente Valle para efectuar una conformación en el distributo minero de Colembia de para efectuar una conformación en el distributo minero de Colembia de para efectuar una conformación en el distributo minero de Colembia de para efectuar una conformación en el distributo minero de Colembia de para efectuar una conformación en el distributo de para efectuar una conformación el distributo de para efectuar una conformación en el distributo de para efectuar una conformación en el distributo de para efectuar una conformación el distributo de para el di

los, Delegaciones Sindicales car comisiones especiales para que el próximo evento cuente con las garantías de una perfecta composición.

### A COLQUIRI

trito minero de Colquiri, don-Quiroga, y que hoy forman

cuanto se refiere a que las organizaciones de los Coman que el comisionado no pudiera cumplir con su misión, no Especiales, resolvió desta- sin antes advertir a los prepotentes que todas esas actiudes eran contrarias a las normas del MNR y que las dificultades que susciten serian contrarias a la normalización del mismo.

### OTRO CASO MAS

al Partido oficial, fueron des autoridades correspondientes. tacados hacia Huanuni los Todavía, con el ánimo con-

mo de amenazar a los delega- basan ya los límites, y llegan potencia política es un hecho dos del Comité Político Nacio nal, con hacer volar el autocarril con cargas de dinamita, y destrozar los rieles sin importarles la pérdida de vidas y los bienes del Estado.

Los comité Político Nacio como una advertencia al Supremo Gobierno, para que esta de control allí donde los resortes administrativos han sido avasalla del Destino, los divisionistas del Destino, los Los comisionados, para evitar estos excesos a que podrían llegar los complotados en su OTRO CASO MAS

furia y despecho, prefirieron adoptar el temperamento de dar por concluída su misión y regresar para dar parte a las autoridades en su misión y regresar para dar parte a las autoridades.

\*OTROS VOTOS— El Comando Cantonal de San Pero de Tiquina, Sindicato de Boteros y Barqueros de Tiquina y militancia de esa zona, proclamaron también ambos nombres para la Presidencia y Vicepresidencia de la República.

trito minero de Colquiri, dondo de se trasladaron los citados personajes para cumplir su misión. Si bien el señor Ríos Bridoux pudo arribar hacia el lugar de su destino, una vez en -l fue recibido por los "gru pos de choque" armados y or ganizados por el ex-Ministro de Gobierno José Cuadros de Guillermo Alborta Velasco y Eduardo Zuazo Cuenca. Ambos delegados tenian la misión de posesionar en sus cargos a los componentes del Sub-Comando de Machacamarca, y presidir las elecciones del Comando Especial del MNR de Huanuni. El primer objetivo pudo ser realización de un acto de mocrático previsto en los Especial del MNR de Huanuni. El primer objetivo pudo ser realización de un acto de mocrático previsto en los Especial del MNR de Huanuni. Todavía, con el ánimo conprimer objetivo pudo ser realizado sin ningún tropiezo pero, cuando la comitiva se disponía a partir hacia Huanuni, \* ENTREVISTA.— A las 16 las puntas de lanza del sechoras de ayer, el Embajador del Perú, Dr. Ugarteche, visitó al Jefe de la Revolución Nacional, Dr. Víctor Paz Estenssoro, habiendo ambos personajes intercambiado ideas sobre política internacional. miso a las reflexiones, de-

mostrando un alarde de armas

El resumen de estos hechos bochornosos llevan a la convic ción de que el "grupo" que comandan los "Auténticos" se ha quitado la careta. La ame naza de volar lineas férreas, destruyendo bienes del Estado y atentar contra la vida, son suficientes para situarles en su verdadero lugar. El armamento moderno que pro-porcionó a los divisionistas el ex-Ministro Cuadros Quiroga, La Caja de Seguro Social del

labores cumplidas hasta el

trabajo con que cuenta.

La prepotencia del grupo rancia del nuevo Partido.

Trando llegó hasta el extreto de amenazar a los delegabasan ya los límites y llegó hasta el extreto de amenazar a los delegabasan ya los límites y llegó hasta el extreto del Cowildo Partido del grupo rancia del nuevo Partido.

Estos acontecimientos remismos, donde la airada del grupo respectivo del grupo rancia del nuevo Partido.

Estos acontecimientos remismos, donde la airada del grupo respectivo del grupo rancia del nuevo Partido.

Estos acontecimientos remismos, donde la airada del grupo respectivo del grupo rancia del nuevo Partido.

Estos acontecimientos remismos, donde la airada del grupo respectivo del grupo respectivo del grupo rancia del grupo respectivo d

### QUE SIGNIFICA?

var cómo la realidad contrasta con los hechos. Los discurdel orden y la institucionali- tas.

conmemora en toda la Repúbli-

ca el "Día de los Ferroviarios"

Con este motivo, tanto la Con-

federación Nacional del ramo

como diversas organizaciones sindicales carrilanas han desa-

rrollado interesantes programas alusivos a la fecha y con singu-

Al documento emitido por el

titular de Obras Públicas, se-

nor Hernando Poppe Martinez,

que registramos ayer en nuestras

columnas, se suma el mensaje

del Ministro del Trabajo, doc-tor Aníbal Aguilar Peñarrieta,

quien dice en parte saliente del

mismo: "A nombre del Gobierno

de la Revolución Nacional, expreso a los trabajadores ferro-

viarios de Bolivia, nuestro ho-

VARIOS MENSAJES

llegarán a ocupar un día la sagrada misión de gobernar el país, ¿ cómo entenderían lo Resulta muy curioso obser- que representa el orden y la institucionalidad? ¿Cómo entenderían lo que es el ejercisos y proclamas de los perso- cio de la Democracia?... Los najes disidentes afirman por sucesos de Huanuni y Colqui-una parte ser los abanderados ri responden las dos pregun-

El Ministerio de Ast tos Campesinos, auspici la UNESCO., en la distrib ción de materiales, prosión de movilidades, viá cos y bagajes. La plant

boliviano como extranjer La fecha de iniciacio será cl próximo 30 de

de profesores contará co

personal capacitado tant

# Sandóval Morón: No Hay Estado de Fuerza en y municiones en abundancia que poseen como único justificativo de su arbitrariedad. Santa Cruz: Todo Es Pura Maniobra Auténtica SE SACAN LA CARETA

EL SENOR Luis Sandoval se ha producido menor agre- truso Ríos Gamarra, que han

Morón, Jefe del Comando De sión de hecho contra ningún sido tratados con el más olím partamental del MNR de San elemento. Esta calumnia for- pico desprecio por partido y rio el siguiente radiograma:

"Elevo mi más vehemente protesta contra temeraria calumnia lanzada por Confederación Municipales y publicaración Municipales y publica-da en "El Diario" del Domin-nos al problema cruceño. Se- ge Ríos Gamarra sobre sugo 17 de los corrientes (pág. guramente calumniosa afir-6), por la cual se sostiene q' mación sobre imaginarios fla dicen impera en la ciudad. "flagelado cruelmen- gelamientos, apresamientos o El solo hecho de las calumte a ex-funcionarios municipa persecusiones son producto nias e insultos se hace objeto les", citando seis presuntas del despecho de los miembros víctimas. Declaro que jamás de la Confederación y del in-

# No hay conflicto con desocupados: solución al problema de rentistas solución de los hechos que los ca ción de los hechos que los ca lumpiadores pousen para la collegación política actual en solución al problema de rentistas solución de los hechos que los ca ción de los hechos que los ca lumpiadores pousen para la collegación política actual en solución de los Estados Unidos de estrec dos importantes reparticiones militares: el Servicio Geodési-

CNSS., de un grupo de des- esperar los estudios que está forma definitiva, verdadero ocupados, de los fabriles de realizando el Consejo de Mi-

### CAJA DE SEGURO

Después de amplias conside-raciones de orden técnico y económico se convino que, para dar una solución acorde al planteamiento del Sindicato, ha de volver a efectuarse una reunión ampliada en el despacho del Ministro el día de hoy y tomar acuerdos definitivos que estén acordes con la situación económica de la CN SS. En el transcurso del acto realizado primó un amplio cri terio. Los representantes del Sindicato Médico manifestaron estar dispuestos a coope-rar en la solución de cualquier problema, sin apartarse de los reglamentos que los rigen y las conquistas que habian logrado anteriormente.

### LOS DESOCUPADOS

Habiéndose planteado una huelga —que debía producirse hoy- por un grupo de desocupados, se efectuó una reunión en el despacho del Oficial Mayor del Trabajo, conviniéndose que una parte de los demandantes prestarán servicios en las obras que deben efectuarse en la norma-lización de tránsito de los ferrocarriles y el resto de trabajos que está haciendo el Ministerio del ramo, Consiguientemente desapareció automáticamente el problema,

### DE LOS FABRILES

Dirigentes de la Federación de Fabriles de La Paz sostuvieron entrevista —a partir de las 15—, con el Ministro Aguilar Peñarrieta, habiéndole hecho conocer aspectos relativos con los trámites que siguen ante el Ministerio de Hacienda con relación a las Fábricas Natesa, Vidrios IBBO otros. Esta tarde el Presidente de la República recibirá al Ministro del Trabajo y a esos mismos dirigentes, para adoptar soluciones adecuadas al problema.

### DE LOS RENTISTAS

Como emergencia de la nota enviada a los trabajadores rentistas por el Ministro Aguilar, a las 17 de ayer el titular de ese portafolio recibió

puesto estado de fuerza que al Comando, por parte de los depurados y "auténticos", demuestra el estado libertad ab

### Comentario: diario de Cochabamba se refiere a consulta de "La Tarde"

formativo reproducimos el co- explanar los problemas inhementario que con relación a la rentes a los poetas y a la poenecesidad de un Congreso Na- sía en el Encuentro Nacional servicio, la organización y las te el Ministerio del Trabajo. cional de Escritores estampa de Poetas" llevado a cabo en labores de la Página Literaria que dirige esta ciudad. Reunión intrascen presente. el señor Mario Lara Claros en dente e infructifera que no pa-el diario "El Pueblo" de la ciu- só de ser una chacota de cadad de Cochabamba. Como es maradería donde abundaron sabido LA TARDE desde hace los ágapes, los cocktails y los tres meses -con los espacios días de campo y donde que las circuntancias que en están todos los que son, ni son las relaciones intelectuales todos los que están". obligan- viene efectuando una Quizás aquel mismo "Enconsulta de tipo periodistico en cuentro" que más parecía ser del Instituto Geográfico Milidinamente cumplimiento, igno-La Paz y en otras ciudades de "Hallazgo" de poetas, haya tar tributaron cordial acogida rando ellos esta sagrada virla República a fin de que sean apurado la necesidad de hacer al representante de los Esta- tud que es basamneto de toda de conocimiento público las opi- un verdadero Congreso, en el dos Unidos en Bolivia. Acto sociedad organizada" niones que tienen las gentes de que estuvieran representados seguido, el director del Instituletras sobre una reunión gre- los más serios valores de la li- to Cnl. Edmundo Beyer, invimial frente a sus problemas, teratura nacional sin poses de- tó al Sr. Strom y a su comiti- EXPOSICION DEL

greso de Escritores":

dad largamente esperada se un Congreso de Escritores; es ha dado paso a la iniciativa necesario tener, de una vez, el de auscultar la opinión de los reglamento que garantice la principales valores de la inte- propiedad intelectual del que lectualidad boliviana, en senti- escribe; hay que remozar do de ver la conveniencia o la Ley de Imprenta, y lo fundadesfavorable de promover una mental, hay que cotejar opireunión de escritores naciona- niones, buscar derroteros nueles, para definir el papel de vos más acordes con el tiempo éste en la sociedad, en la etapa que vivimos para ponernos a revolucionaria por la que atra- la altura de otras culturas que

El diarlo LA TARDE de la ciudad de La Paz, está llevan- opiniones sobre este tópico, do a feliz término esta tesis, para lo que, la páginas de este para la que ya tiene consultada diario ("El Pueblo", al igual la opinión de un gran sector que LA TARDE), están ablerde hombres de alta jerarquia tas desde siempre. intelectual, residentes en dicha ciudad, Sabemos que algunos escritores de esta localidad han AVIONES CESSNA: recibido el correspondiente cues tionario, aunque no conocemos las respuestas.

en el aeropuerto de El Alto, Es en mérito a este plan- tendrá lugar una demostración teamiento que, nosotros nos aeronáutica con la presentapermitimos reavivar la inicia- ción de los nuevos modelos de tiva haciendo un llamado a la aviones "Cessna" 1960. Los

SIMPLEMENTE a título in- social y doméstico que para

con exclusión absoluta de otras magógicas y sin compromisos va a inspeccionar las secciones definiciones o abstracciones adelantados, ni declaraciones de Astronomía, Geofísica, Foto-Dice el comentario cocha- de principios políticos o posi- grametria, Cartografía, Geodé-

eso de Escritores"; Materializando una necesi- bles. Realmente hay que hacer vesamos, y para fijar deberes cada vez más parecen alejár-y derechos de los hombres de senos por nuestra condición de mediterráneos o montañe-

Esperamos escuchar otras

# EN DEMOSTRACION

A HORAS 9.30 del sábado,

Geodésico y el Instituto Geográfico

sea la inauguración de una nueva era de trabajo, paz y justi-BUEN PROGRAMA

Acontecimiento: con Piteo de Sirenas y Repiqu

de Campanas Inicióse Hoy el "Día Ferroviario

A las 6 de la mañana se inició el programa de homenaje con dose depositado ofrendas fi un sonoro pitear de sirenas y repique de campanas en la Es- nos desaparecidos. A la hor tación Central de Ferrocarriles, salió un tren de recreo haci saludando la aurora del magno kilómetro 4, donde tendrá 1 día. En la Gruta dedicada a la una fiesta de camaradería milagrosa Virgen de Fátima fue como algunos eventos de conficiada una misa de campaña, ter deportivo.

HOY - 21 de Enero - se ramo también hizo conocer su habiéndose colocado la p saludo, formulando fervientes fundamental de la nueva votos porque este 21 de Enero del Sindicato del Ferrocarri tofagasta — Bolivia y Bol Railway Co. Luego, a las 1 se cumplió la bendición i guración oficial del equ comunicaciones para el cato. A las 11, tuvo lugar romería al Cementerio, hal les en las tumbas de los car

### Asuntos Campesinos: fue resuelto impasse con la Federación Agrari

GRACIAS a los esfuerzos rios de esa repartición menaje por constituír uno de los realizados por el Ministro de tal, sustituyéndolos por factores de la economía, del bie-Asuntos Campesinos se solucio- nas adictas a la Federa nó en forma satisfactoria el Campesina mencionada. entredicho surgido en días pasados, entre la Federación estos hechos anormales, el Embajador Strom: visitó el Servicio Departamental Campesina, de- nistro de Asuntos Campesin pendiente del Ministerio de comisionó al Director Nacion Asuntos Campesinos, en la ciu- de Justicia y Legislación Ca dad de Oruro.

De acuerdo a las informa- que viaje a dicha ciudad. Mie

Puesto en conocimiento

pesina, Dr. René Saravia, p CARL W. STROM, Embajador de los Estados Unidos de
América en Bolivia visitó ayer
dos importantes reparticiones
militares: el Servicio Geodésico Interamericano y el Institu
De acuerdo a las informaciones proporcionadas anterior
mente por dirigentes de esa
trariamente a varios funcionatrariamente a varios funcionacon el Gral. Alfredo Pache
El resultado de las mismas teles de las disposiciones proporcionadas anterior
cano.

Los paros escalonados serán manifestó, que gracias a

# EN LA víspera, intensa actividad se desarrolló en el Ministerio del Trabajo, dando por resultado la solución de cuatro importantes problemas que se habían plenteado con que se habían plenteado con relación a los médicos de la cordó suspender la huelga y de una vez dejar sentado. en ción de los hechos que los ca lumniadores acusan para la correspondiente sanción penal y disciplinaria. Tal sentido de las mismas to de correspondiente sanción penal y disciplinaria. Tal sentido se designe comisión de prensa y autoridades competentes y responsables para de los médicos de la correspondiente sanción penal y disciplinaria. Tal sentido de las mismas to de las disponsables de ambas reparticiones por espacio de más de los hechos que los ca lumniadores acusan para la correspondiente sanción penal y disciplinaria. Tal sentido de las mismas to departido cordíalmente con jefes y oficiales de ambas reparticiones por espacio de más de los hechos que los ca lumniadores acusan para la correspondiente sanción penal y disciplinaria. Tal sentido de las mismas to departido cordíalmente con jefes y oficiales de ambas reparticiones por espacio de más de los hechos que los ca lumniadores acusan para la correspondiente sanción penal y disciplinaria. Tal sentido de las mismas to de dese sector ante la CNSS y a los delegados de rentistas. En el transporte de las disponsables de ambas reparticiones por espacio de más de dos horas. El Embajador Strom acomo de las mismas tentos de las disponsables de ambas reparticiones por espacio de más de dos horas. El Embajador Strom acomo de las mismas tentos de las disponsables de ambas reparticiones por espacio de más de los hechos que los condicion de las disponsables de acomo de las dis LA CONFEDERACION Sin-

pañado por el Agregado Mili- dical de Trabajadores Banca- dados a conocer oportunamen- comprensión demostrada La Paz y de los rentistas mineros.

La Paz y de los rentistas mine sentación diplomática, inició sus afiliados y a la opinión su visita recorriendo las insta- pública que, el convenio suslaciones del Servicio Geodésico crito en fecha 22 de Enero de Interamericano. Fue recibido 1959 entre el Comité de Huel-por el Cap. Hugh L. Broyles, ga de la CONSBRA y el Sujefe de ese establecimiento y premo Gobierno -con interpor el Sr. Lincoln M. Canoung, vención de la COB—, no ha sido cumplido por las autoriplicaron al distinguido visitan- dades encargadas de ejecutar te la función que cumple este dicho documento, concretamen

"Esta actitud -señala el comunicado- va en perjuicio Asimismo, durante el reco- de nuestra magra economía y rrido que hizo el Embajador no puede ser tolerada por más Strom por las diferentes re- tiempo. En consecuencia, heparticiones del Servicio Geodé- mos resuelto realizar paros essico, tuvo oportunidad de ver calonados como muestra de el moderno instrumental de nuestra vehemente protesta por tan incalificable actitud de Todos los jefes y oficiales quienes, tan sólo, piden pala-

## PINCEL POTOSINO

CON los auspicios del Cenbambino bajo el epigrafe "Con- ciones religiosas usufructua- sica, Aerofotogramétrica, Mul tro Boliviano-Americano, el 9 tiplex y otras. En cada una de de febrero próximo, los artisestas reparticiones los visitan- tas potosinos Teófilo Enríquez tes pudieron comprobar el y Alfredo Loayza Ossio, pre-enorme grado de adelanto téc- sentarán una interesante exnico y material alcanzado por posición de pinturas.

### Policía: fue detenido representante de la Compañía Comercial Boliviana

en libertad, porque no tiene por la Policia. relación alguna con la deuda al Ministerio de Economia por la suma de 1.500 millones. Dijo EL AÑO DE 1960: que los directos culpables deberían ser los dueños de la firma HANDAL, conocidos comercian tes arabes.

### \* UN ATRACO

yer, ha formulado denuncia tes conferencias abordando el

AYER fue detenido el re- le manifestó que estaba muy presentante de la firma COM- elegante y sacándole un anillo PAÑIA COMERCIAL BOLIVIA- de oro y un reloj se alejó pre-NA SOCIEDAD ANONIMA Sr. cipitadamente, huyendo luego Gustavo Sánchez, boliviano, en colectivo, sin que la dam-casado, de profesión Auditor nificada pudiera conseguir su Financiero, quien al ser inte- detención ni siquiera seguirlo rrogado manifestó que, en el para saber dónde se dirigía. transcurso de hoy será puesto Posteriormente fue arrestado

# AÑO DE TERROR

LOS DIAS jueves y viernes de la presente semana, a las 18.30 (seis y media de la tar-La Sra Nestoria v. de Be- yola" ofrecerá dos interesan-

## CAMARA DE SENADORES: RETORNO

por Pando, y actual presidente han hecho en un matutino de la Cámara Alta, Sr. Rubén cal en sentido de que yo fome Julio Castro, retornó al país taría el funcionamiento de después de una corta perma- sas de juego en Riberalta. nencia en el Brasil, donde A esta altura intervino atendió asuntos particulares. Subjefe del Comando espec Esta mañana al asistir a su de Riberalta Sr. Armando I despacho, fue objeto de un llinedo Bacarreza, indicar acto de cordial bienvenida que que las citadas casas existi le tributó el personal adminis- desde hace tiempo y que co trativo del Senado Nacional. ellas o su funcionamiento r

ción de los empleados logra- el Presidente del Senado. mos entrevistar al Senador Ju- único que busca el periódi lio a quien le pedimos declara- matutino donde se registra ciones sobre su viaje. Nos ma- ta falsa información nifestó que en breve hará de- gó- es desprestigiar a la Je claraciones a la prensa. Sin tura Política de Riberalta, embargo dijo: deseo que sea cual ha declarado su leal "LA TARDE" el diario que al y apoyo al Dr. Victor Paz asumir mi defensa, desvirtúe tenssoro.

PRESIDENTE EL HONORABLE Senador los cargos infundados que

Una vez concluida la actua- da tiene que ver en absolu

# Caja de Seguridad Social Petrolero

# Convocatoria a

# CONCURSO DE MERITOS

La Caja de Seguridad Social Petrolera convoca a concurso de méritos que en su caso podra ser completado con examen de competencia para los siguientes cargos:

Un Jefe para la Sección Prestaciones Oficina Central,

Un contador General Of. Central,

Cinco Auditores Financieros para ejercer cargos de Admores. Regionales en los distritos de Cochabamba, Camiri, Santa Cruz, Yacuiba y Sucre.

Cuatro Contadores para ejercer cargos de Agentes en los distritos de Oruro, Villamontes, Sanandita y Bermejo.

Los expedientes deberán ser presentados hasta horas 18 p.m. del día 28 del presente en nuestras oficinas, Avda. 16 de Julio Nº 1779 (Planta Baja del Ministerio de Minas y Petró-

GERENCIA GENERAL

### PALACIO: HABRA ESTA TARDE REUNION DE PRENSA

EN EL SALON rojo del Palacio de Gobierno, esta tarde a horas 16 y 30, se realizará la reunión de prensa, convocada por el Director Nacional de Informaciones, doctor Reynaldo Urquizo Sossa, para tomar acuerdos sobre la mejor manera de atender a los numerosos periodistas mexicanos que visitarán nuestro país, con motivo de la llegada del Presidente de México, Licenciado Adolfo López Mateos y altas personalidades de su Gobierno. En esta oportunidad, se designarán los adjuntos de la prensa local que acompañarán a los visitantes.

Asimismo, la Dirección Nacional de Informaciones ha solicitado a la Dirección de Protocolo del Ministerio de Relaciones Exteriores, la concesión de una hora, dentro del programa oficial, para agasajar a los miembros de la

### prensa, radio y televisión mexicana. -

### Urgente: los auténticos de Oruro pretenden la captura de Ucureña

Jefe del Comando Departamental de Oruro mediante telegraen aprovecharse de un pacto neto desde luego se refería a la defensa y unidad del M. N. y antes que surja el divi-

El texto del telegrama es el

POLICIA ESCOLAR.- El Ministerio de Educación rea-Escolar. Esta medida se adopatará en vista de haberse presentado denuncias concretas sobre varias irregularidades.

CONTRALORIA. Informati ciones captadas en la Contraloria General hacen saber que, a partir de la próxima semana, serán abonados todos os presupuestos de gastos de la - estión 1959. Las mismas fuenes dicen que los haberes es-O an cancelados al día.

portavoz del Ministerio de Salud Pública manifestó que probablemente esta tarde se la Lavadenz envió en la fecha mismo, lo siguiente: nes adoptadas en las Primeras Jornadas Médicas Peruano . nota: Bolivianas, realizadas última-

cación se reunirá mañana, nue- persona. ramente, ia Comisión Regula-

MAS DEFENSIVOS. - EI Prefecto de Tarija formuló mente por su gentileza, salununcio de que el río Guadalquivir ha cortado el camino ue une San Lorenzo con aque- Lavadenz" la capital, razón por la que olicita que Obras Públicas CERTIFICADOS nvie de inmediato el mateial necesario para la construc ión de defensivos.

El señor Flores Belloni, Sub - siguiente: "Oruro. - Juan Lechin. - Cob. - La Paz. -Vista que comandos auténticos ma, ha hecho conocer al señor Oruro, Colquiri, Morococala, Juan Lechin Oquendo, que los Huanuni y Japo, amenazan pogrupos fraccionados del sector ner vigencia pacto suscrito año sus fines por inasistencia de anténtico" del M. N. R. quiepara impedir huelga minera, ro- BRA, quienes desconocen la que hace tiempo existía con los gamos impartir instrucciones hora de citaciones. Llegaban ampesinos de Ucureña. Este central Ucureña fin desahucie dicho pacto y lo desautorice. -



El Ministerio del Trabajo -dice el comunicado-, ha insistido en las reuniones de la comisión que no pudo cumplir siempre con atraso o no asis- mentos. tían. Para mayor aclaración EL CONVENIO Comando Oruro está cooperando se revela un informe del secon Sinidicato Huanuni". — nor Hugo Pedregal, Jefe del nor Hugo Pedregal, Jefe del subraya que previamente la



MINISTRO AGUILAR

Departamento de Relaciones y Trabajo, así como otros docu-

La Dirección del Trabajo

nificar bases y legalizar su "En consecuencia representación. Dice que el el comunicado—, e convenio ha sido cumplido rio del Trabajo no superabundantemente en los ninguna huelga que no puntos que corresponde al Mi juste a la Ley y, en diso nisterio y añade que quienes producirse, sancionará orás no quieren cumplir el conve- camente esos nuevos brites nio son algunos dirigentes de de anarquía y demagogia que Consbra, pues, tratan de en- dirigentes profesionales tratan torpecer la ejecución de los de reeditar olvidándose que puntos 39 y 59, dificultando la muchos daños han causado al creación de la Caja Baucaria, país,

"En consecuencia DIGITALIZADO

# CATAVI: confronta situación grave

por la falta de innovaciones y menos el descongelamiento de de hoy, el Jefe de la Revolu- pasadas las 12 del día, asis- comercio, Sr. Fernando por la lalta de innovaciones y personal lemenino a la Policía ción Nacional. Dr. Víctor Paz tieron el Sr. Ministro de Eco- piestos para sus maquinarias procesos del Ministro de Eco- presenta de innovaciones y personal lemenino a la Policía ción Nacional. Dr. Víctor Paz tieron el Sr. Ministro de Eco- piestos para sus maquinarias Estenssoro, se reunió con un nomía Nacional, Don Jorge nisterio de Economía Nacio- puestos para sus maquinarias realizan un trabajo anormal; su capacidad de recuperación

glo XX, denuncia ante la o- rrumpido. El criterio técnico jo. Pese a las reiteradas re· de carga que se extrae de la

Los trabajadores con insistencia hemos señalado que la tración, se envien con regulapróximos a Catavi.

(Fdo.): Irineo Pimentel R., Secretario General.-

por falta de material de trabajo EL SINDICATO Mixto de es pobre, puesto que su tra-Trabajadores Mineros de Si- bajo es continuamente inte-

pinión pública lo siguiente: en trabajos de mineria, sicii-'La empresa minera Catavi do esta una industria extracatraviesa una situación suma tiva, no puede ser más que la mente grave por la falta ab- constante innovación, que soluta de materiales de traba guarde relación con la calidad

clamaciones, la Corporación mina. Minera de Bolivia no se na interesado de proveer ios ma- presa se encuentran completeriales mas indispensables co tamente vacias, no existen armo ser: dinamita, repuestos tículos de imprescindible nece para máquinas perforadoras, sidad. mangueras, callapos, cemento, linea, cañerias, palas, pi-

Las pulperías de esta em·

Como se ve, la solución de cotas, implementos de traba- la difícil situación de Catavi y en general de la Comibol, no es el despido en masa de Los ingenios por anticuados los trabajadores, ni mucho precios de los cuatro artículos de primera necesidad que se nos entregan en cupos re-

> solución a este problema se lo grará cuando con responsabilidad se proceda a la innovación de las plantas de concenridad materiales de trabajo y repuestos, se proceda de inme sus consecuencias hasta hoy; diato a intensificar la explo- angurrientos son, quienes potación de yacimientos ricos

Estamos convencidos que de materializarse nuestras su gerencias la producción de esta empresa se pondrá en condiciones comerciales.

# Exclusivo: Analizan Ponencias Económicas Presentarse en la Próxima Convención del MNR EN HORAS de la mañana longó desde las 10 a.m. hasta los Baldivieso; el Director de de hoy, el Jefe de la Revolu- pasadas las 12 del día, asis-

grupo de técnicos e industria-les, en el Ministerio de Eco-yor de la indicada repartición

nomia, para considerar las po Sr. Jorge Rivero Vargas; el nencias que deberán ser pre-sentadas ante la Octava Con vención Nacional del Movi-vención Nacional del Movimiento Nacionalista Revolu- de la Cámara Nacional de Incionario a reunirse en Febre- dustrias, Don Remberto Ca-A dicha reunión, que se pro priles Rico; el Director General de Industrias, Sr. Car-

### PRUEBAS: Francisco Varela destruye JORNADAS MEDICAS.— Un calumnias de 5 empleados bancarios

rio, del dia de ayer, se regis- tos son los siguientes: tra una información de cinco

Acogiéndome a la hidalguía de lora que ha sido organizada periodistica que le es habi- de 6.5.59, Resolución de Min. Alberto Canedo, a noras 15 de gasolina. Con cuatro litros de este combustible tie e para 1960.

Alberto Canedo, a noras 15 de gasolina. Con cuatro litros de este combustible tie e para 1960.

Alberto Canedo, a noras 15 de gasolina. Con cuatro litros de este combustible tie e para 1960.

Alberto Canedo, a noras 15 de gasolina. Con cuatro litros de este combustible tie e para 1960.

Alberto Canedo, a noras 15 de este combustible tie e para 1960.

Alberto Canedo, a noras 15 de este combustible tie e para 1960.

Alberto Canedo, a noras 15 de este combustible tie e para 1960.

Alberto Canedo, a noras 15 de este combustible tie e para 1960.

Alberto Canedo, a noras 15 de este combustible tie e para 1960.

Alberto Canedo, a noras 15 de este combustible tie e para 1960.

FACILIDADES

Estodos con facilidades de propiedad de 1 hectárea. Suma de 1 hectárea. Suma de 1 hectárea. Suma de 1 hectárea suma cuatro de 27.12.58. Estodos tractores serán con de 1 hectárea. Suma de 1 hectárea suma de 1 hectárea suma de 27.12.58. Estodos tractores serán con de 1 hectárea. Suma de 1 hectárea suma de 1 hectárea suma cuatro de 27.12.58. Estodos tractores serán con de 1 hectárea suma de 1 hectárea suma cuatro de 27.12.58. Estodos tractores serán con de 1 hectárea suma de 27.12.58. Estodos tractores serán con de 1 hectárea suma de 27.12.58. Estodos tractores serán con de 1 hectárea suma de 27.12.58. Estodos tractores serán con de 1 hectárea suma de 27.12.58. Estodos de 1 hectárea suma de 27.12.58. Estodos tractores serán con de 1 hectárea suma de 27.12.58. Estodos tractores serán con de 1 hectárea suma de 27.12.58. Estodos con facilidades de 1 hectárea suma de 27.12.58. Estodos a la Compañía de Mármo de 1 hectárea suma de 27.12.58. Estodos a la Compañía de Mármo de 1 hectárea suma de 27.12.58. Estodos a la Compañía de Mármo de 1 hectárea suma de 27.12.58. Estodos a la Compañía de Mármo de 27.12.59. Tenta de 1 hectárea suma de 27.12.59. Tenta de 27.12.59. Tenta de 2 a Junta Departamental de Al- que yo asumiera las funciononedas -salón de la Prefec- nes de Director, hecho que ura-, para abrir propuestas ocurrió en el mes de febrero le 11 empresas constructoras de 1959, lo cual no me perminteresadas en la construcción tió utilizar esta mi alta inle la pista y anexos de Irupa- vestidura, y el otro, indica q' na, asi como de la Escuela dicha Empresa no es de mi propiedad, quedando así destruíla la calumnia de que fui cha 23 de junio de 1968.

> Agradeciéndole anticipadado a usted muy atentamente.

La sección cartera del Ban co Central de Bolivia, me-

EL SENOR Francisco Vare | diante documento, aclara asi-

"La firma que nos ocupa harán conocer las resolucio-al Director del vespertino "La firma que nos ocupa ues adoptadas en las Primeras "Ultima Hora", la siguiente tiene en este Banco dos crédinota:

"Muy señor mío.— En la edición de su prestigioso dia- rácter "Industrial", cuyos da

1) Según escritura de 9.5.59 COMISION REGULADORA.- tra una información de cintral se efetcuó el crédito de Reha-En la Dirección Gral. de Edude Bolivia, que alude a mi bilitación Industrial autoriza do por Res. del Consejo Nal. Estabilización Monetaria

> 2) Por Resolución de Directorio Bancario de fecha 25 de fueron atentamente inspeccio junio de 1958, se concedió a nadas por el Ministro de Agriesta firma un crédito por la cultura Señor Jorge Antelo, suma de Bs. 50.000.000.- con el Oficial Mayor de Econoel interés de 15% anual. Cré dito de carácter industrial soliictado mediante carta de fe

FIRMA TITICACA

Por su parte, el Gerente de la Compañía de Mármoles "Titicaca" Ltda, señor Jaime Ferrel, dirigió al señor Francisco Varela Lavadenz una nota que en parte saliente di-

"A pedido de usted, nos cumple certificar que la Com pañía de Mármoles "Titicaca" no es de su propiedad, pues está compuesta por diez accio

honorabilidad del señor Vare- mayor mecanismo. la Lavadenz y lo tendencioso de la publicación registrada ayer en "Ultima Hora".

El "Beaver", tiene un peso total de 250 kilos; su velocidad máxima es de 10 kilóme.

Año Lectivo: AUN NO SE DEFINIO FECHA INAUGURAL

EL OFICIAL Mayor del Ministerio de Educación, se-

nor Carlos Carrasco, nos informa que aún no se ha fijado

la fecha de inauguración de labores escolares. En la reu-

nión de ayer, como informamos, los padres de familia,

exponiendo sus motivos, solicitaron de las autoridades.

que se fije el 3 de febrero la fecha de la mencionada ini-

ciación de labores. Por otra parte, persistiendo los moti-

vos dados para que las autoridades de Educación fijen la

De todos modos, el Ministro Monroy Block, está es-

fecha el 5 de marzo, parece que se mantendrá esta fecha.

tudiando el problema y dará a conocer su resolución fi-

nal, posiblemente, hasta fines de la presente semana. -

mía Sr. Jorge Rivero, el Se-nador por La Paz, Doctor Fe derico Alvarez Plata y representantes de la prensa local especialmente invitados por la gerencia de la firma.

CARACTERISTICAS

El "Beaver" de fabricación americana, ideado para países de una conformación geo gráfica desventajosa como el nuestro, apenas alcanza a L metro y medio de congitua por 75 cm. de alto. Su mecanismo es tan sencillo que hace suponer que el "Beaver" deberá constituirse en el "A. B.C." del campesino boliviano, para aprender en lo futu-Así queda demostrada la ro el manejo de máquinas de

# Máquinas: Satisfactorias Pruebas de los Tractores «Beaver» BAJO el patrocinio del Sr. tros por hora. Se aprovisiona nistros de Agricultura y Eco-Alberto Canedo, a horas 15 de gasolina. Con cuatro litros nomía Nacional.

gunda; y de 650 a 1 en su ter- las tareas agrícolas. cera, lo que le da un margen de energía superior al traba- MINISTRO ANTELO jo que ha de realizar.

que hemos iniciado las trata- dar a sus tierras un mayor tivas respectivas con las Mi- rendimiento.

en su primera marcha, de tro del campesinado y sirvan pre secán preferibles a los Que-1250 a la de 950 a 1, en su se para el perfeccionamiento de

Interrogado el Ministro An Dentro de poco —señalaron los personeros de "The Morgan Corporation" llega r á n nuevas partidas de esta clase dado, la propuesta es interede tractores hasta completar sante, sobre todo por las faciel número inicial de más o me lidades que ofrece la compa-nos 3.000 unidades. Estamos ñía y su utilización práctica considerando la posibilidad de y económica, que proporcioque el Gobierno Boliviano e- narán a los pequeños adquifectúe adquisiciones, para lo rientes las posibilidades de

### Chóferes: Créase organización para descongestionar cargas al interior también algunas verdades:

TARDE:

"1º de Mayo", de acuerdo con automóviles de alquiler. entidades similares de Oruro, Cochabamba y Santa Cruz, ha organizado una entidad en cargada del transporte de carga. A esta medida se adjuntaron los sindicatos de ubicada en calle Zoilo Flo-Yungas y el Altiplano. Esta res 1160 y sus actividades conedida es para abastecer los menzaron hoy. En breves demercados de consumo de los claraciones para nuestros reprincipales departamentos del

UNION DE GREMIOS

dado unirse a la nueva orga- terior de la República".

PERSONEROS de la Federación de Chóferes de La Paz, cuya directiva encabeza el señor José Luis Harb, declararon lo siguiente para LA rencia las gestiones de los di-- Frente a la gravisima si- rigentes Harb, Rasmus e n, tuación que atraviesan las Cruz, Loayza y demás miemaudades des interior, por los bros de la Federación, habien desperfectos que ocasionaron do ofrecido su generosa ayulas torrenciales lluvias e da. Ha de ponerse en vigennundaciones, la Federación cia dentro de poco, un servi-Departamental de Chóferes cio rápido interprovincial de

> La sigla de la nueva entidad, es "FEST LA PAZ". La sede de sus operaciones está

SIGLA Y FINES

dactores, el señor José Luis Harb, Secretario General de la Federación, expresó: "No nos impulsa otra finalidad q' la de servir al pueblo y, ade-Por otra parte, informaron más, vincularnos con los com

### 'AUTENTICAS" MANIOBRAS HONORABLE MOLLOJA

zada el día de ayer en la Cá-Molloja a quien se le acusó de Nacionales, provocando así su tor entrevistó al Diputado Egberto Ergueta Quiroga, quien mantenía en su poder las copias

Con el objeto de verificar la tos hechos, presentándole las co grave denuncia interpuesta por pias referidas y que han sido puel H. Vásquez durante la se-sión en Gran Comisión reali-más: No satisfecho el H. Mollo-bajos electoralistas de Guevara ja con los resultados de su "hamara de Diputados contra el H. bilidad", se habría presentado ante la oficina de Telégrafos somaniobras para impedir la con- licitando los originales de los vención". currencia de los Representantes mensajes que él mismo cursó, y con el fin de hacer desaparecer inminente receso, nuestro Redac- hasta el menor rastro de su maniobra, destruyó los originales en cionarios de Telégrafos.

-Es una oportuna medida del Gobierno, ante el anuncio de la llegada del doctor Hertzog, muchas de cuyas ovejas están totalmente descarriadas. Y A PROPOSITO de fósiles políticos, ha resucitado con olor a sacristía, en "Presencia" don Deme Canelas, (eso de "deme"

DOCUMENTO

2024

Nohistorico lapa

casetas blindadas.

LOS "WARETAS" estrenan

-Al menos así, serán menores los golpes que reciben de los

chóferes ebrios que se han pro-

liferado como por generación es-

pontánea en los últimos tiem-

COMENZARA "curso de ovi-

notecnia" en Patacamaya o sea

para enseñar la técnica de criar

es muy sugestivo, verdad?) -So capa de analizar la "crisis interna del M. N. R.", da paso a las esclusas de su resentimiento y entre otras cosas, di-

-"Estado de larva", "angurria", "frustraciones sufridas por las fuerzas sociales", etc., etc.

-Si de larva se trata, la mayor ha sido de los mayordomos del salamanquismo, funesto en niéndose casco de corcho, serían los exploradores del destino nacional y si de frustraciones hay que hablar, más que las sociales las peores son las otras, don "Deme"

LUEGO, siempre este Sunicho del Apocalipsis como lo llamara Bauti, a su tiempo, prosigue con su monserga:

-Dice que "en las masas inligenas, la decepción ha cobrado formas explosivas", "que los caciques nativos han resultado más torpes y ávidos que los peores patrones del pasado' y que habían Ministros, "aún cuando

silleros de la Angostura, quienes revolver al cinto y látigo en mano, explotaban sin misericordia a los indios, sus antecesores y por último, que sepan o no escribir ciertos Ministros, por qué extrañarse si cuando el 'hombre simbolo", sacaba hasta hijos que se le atribuían de sus estancias y luego los hacía "sabios providenciales"? Culpa de ese analfabetismo tienen los gamonales como don Deme, a quiénes sólo interesaba, explotar a los nativos.

PERO, como todo va a ser golpear en el vacío, el Apóstol de La Angostura, (resulta chistosisimo, es como el "estrech" de muchas chicas modernas), dice

-Walter Guevara Arze "fue conocido todo el tiempo como pieza central del elenco políticoadministrativo, al lado de V P. E., identificado con todos los actos de su gobierno. - W. G. A. nunca mostró desacuerdo con la política revolucionaria de Paz Estenssoro"

Le hace recuerdo al orejón, de haber firmado todos los decretos de "Vístor" y de coque-tear ahora haciéndose el antigamonal y anti-rosquero, claro que sin dejarles de pasar la mano a los llamados de la "clase media"

FINALMENTE, el erradicado autor de "Aguas Estancadas" en Cochabamba, novelucha primeriza que le valió dejar sus lares por muchos años, no olvida ese elemento, y expresa:

-"Las aguas contenidas por muchos años, han desbordado:: "y están arrastrando a W G A y a PELOTONES de moviemientistas"; "el movimiento que arrastra a Walter Guevara A., es contra el Movimieno"; predice que después de la VII Convención, "Guevara quedará anulado para seguir figurando como candidato" para augurar por último, - como quien tienen por objeto, crear ambiente para un golpe de facto, antes de la fecha fijada para la Con-

-De acuerdo, son verdaderos "pelotones" dichos auténticos; que el tártaro actúa contra presencia de los alarmados fun- el M. N. R. y como agente de la rosca, ídem; que su llajtama-Nada más podemos agregar a si no será elegido candidato a

# 1Qh, Linda La Paz!



ACCIDENTE GRINGO - BOLIVIANO

LA AUSENCIA de "varitas" en el Colegio Militar de Irpavi, dio lugar el día de ayer a hs. 15,30, a este accidente por falta de brevet. En momentos en que el Ministro de Agricultura señor Jorge Antelo, correteaba manejando un tractor "Beaver" importado por la firma The Morgan Corporation, un Mister del Punto IV se le vino encima con toda la potencia de su máquina, haciendo que el personaje boliviano lance un grito en cruceño, se olvide de los frenos y le-

Los "Beaver" desbocados que se embisten con estruen-05 do, comprueban con sus almas de cilindros que, si bien las relaciones del Ministerio y el Punto IV son cordiales en el papel, en la práctica se agarran a encontronazos, poniendo en un grave aprieto a la Ayuda Americana.

La violenta colisión no dejó muertos ni heridos, ni lesionados, y después del susto se celebró la ocurrencia con Sinalcos" bien helados, ante la mirada expectante de los 'Caballeros Cadetes" que no dejaban de reir.

La Jefatura de Tránsito está advertida con esta foto para que en las nuevas pruebas de tractores, no deje de concurrir, alertando a sus Agentes a utilizar sus silbatos e instalar unas casetas con luces reguladoras, para evitar entorpecimientos en las relaciones internacionales. No vaya a ser que la Revista "Time" se ocupe del asunto ocurrido ayer en sta joh, linda ciudad!... -

## Hombres como los Ferroviarios harán grande a Bolivia (G. Busch)

CON LAS palabras pronunciadas por el Gran Capitán del Chaco. Presidente Germán Busch, LA TARDE se asocia jubilosa a la conmemoración del Día del Ferroviario, que en esta fecha festejan los trabajadores del riel. La negra serpiente que orada las lejanías en incansable ir y venir, sacudiendo el aire helado con su penetrante grito, jalona las lejanías y las acerca al corazón de la Patria. Los rieles relucientes que se adentran en los rientes valles y se enroscan en las montañas, conjuncionan dos esfuerzos en busca del porvenir; la potencia del acero y la voluntad humana, cumplen un solo objetivo donde se hermanan las máquinas, el músculo y el corazón. El silbido de los émbolos, el humo negro que se extiende en la distancia y el temblor de las calderas que escupen fuego contra la tierra quemada, alientan al fogonero, maquinistas y brequeros, que desde el ténder hasta el furgón de cola, se unen en la gran hazaña del servicio combinado que lleva al monstruo hacia su desti-

De día y de noche, en cumplimiento de horarios donde juegan los segundos, estos valientes trabajadores cumplen su deber sin permitirse un descanso. Y en todas las Estaciones les esperan las banderitas rojas y verdes, y las señales de las lámparas movedizas que les señalan En esta grata fecha que la nacionalidad recuerda pa-

ra abrazar a sus buenos hijos, extendemos nuestra ma-

no amiga al laborioso conjunto que más servicios ha prestado a la Nación, y de cuyo tesonero esfuerzo se llegará dentro de poco hacia un mejor porvenir. Presentamos nuestro cordial saludo al Ministro de Obras Públicas, señor Fernando Poppe Martínez, por su constancia en los servicios ferroviarios, y el mejoramiento que imprime en las obras de su mando. A cada uno de los trabajadores, Jefes, maquinistas, fogoneros, brequeros, carrilanos, empleados administrativos y familiares de ellos, LA TARDE les hace llegar su calurosa

felicitación, y que este día que es para ellos y nosotros un día de regocijo, sirva de unión entre todos sus componentes y de hayor ventura persenal.

TENTECHICO TRANCE DI ARTO DE LA CONTRO DEL CONTRO DE LA CONTRO DEL CONTRO DE LA CONTRO DEL CONTRO DE LA CONTRO DEL CONTRO DE LA CONTRO DEL CONTRO DE LA C

## de la periferia al centro

SANS SOUCI

EN LAS ULTIMAS 24 horas, nuestros Corresponsales no han trasmitido ninguna degollina, apaleamientos de Sub-Prefectos o Corregidores, malversación de fondos en la Alcaldía, ni nuevas torrenteras que destrozan un camino. La falta de sucesos, no ha sido óbice para que cesen las grandes concentraciones, que en uno u otro lugar alejado revientan como camaretas. Los arrozales de Santa Cruz apuntan hacia el Cielo con sus espigas, y el trigo mece sus cabelleras junto a la avena. Las plantaciones de papas, el sacrificio de los corderos y el mugir doliente de la yunta en el arado, exponen una nota de bucólica remembranza, y el fuego de las cocinas ablanda el rico puchero mientras los niños corren tras sus cometas. Dulce es la paz que se respira, sin que ningún Wila-Saco destripe a sus semejantes, llegando esta bienhechora influencia hacia los valles de Cliza y los Cuarteles de Ucureña.

Las lluvias también cesaron, y el cielo rie mostrando su pupila azul. En los campos, en los cerros, en las minas, las Escuelas y Mercados, las caras largas y preocupadas han ce-dido ante la cirugía de la hora. Hasta las amas de casa se han conformado con el precio de la carne y/la mula calidad del

No hay atropellos. Los Falangistas y Liberales tomados del brazo pasean por el Prado, mientras Control Político les ofrece cigarrillos, salteñas y limonadas para que olviden sus penas y busquen algún quehacer. Las viejas abuelas ricas que esconden los dólares y las joyas ante la avidez del nieto, no han sufrido hasta esta tarde ningún quebranto en sus bienes y halagan a los retoños dándoles ligeros besos con sus hile. tantes elogiaron la labor y se

Los arbolitos han escapado también a los fuertes topetazos y los guardianes del Tránsito dormitan en sus casetas, pues todos pasan callados, sin atronar las bocinas, sin atropellar más niños y ancianitas encorvadas, aguantando las distancias con cinco millas por hora,

No hay ahogados, baleados, ni otros asaltos siquiera a altos Jefes de Carabineros y los Comandos Zonales se abrazan entre unos y otros, libando hasta reventar. En el Correo tampoco se han sustraido las cartas y las encomiendas, y las Aduanas de Bolivia rinden dinero a montones, ante la mirada gador y estando presente la indiferente del Jefe, Vista, y tropas uniformadas.

La exposicón en las calles de los cigarros sin timbres y los fósforos peruanos, han cesado por completo, y en su lu- que siendo poseedor de un balgar compran Derbys y cajitas bolivianas a 85 por una. En el "thanta-katu" tampoco se ven los nylons y hasta en el Banco Central no han entrado más fantasmas... La dulce monotonía de estas horas sin relieve, inspiran a los vecinos dejar las puertas abiertas, pues nadie irá a robar. Tampoco se han agarrado los "grupos" en las esquinas, ni el Gabinete renuncial ni tampoco el Presidente y en el Senado dormitan por no haber interpelación. Con esta clase de vida cualquiera engorda en La Paz, pero LA TARDE está triste por falta de su pueden trasladarse a regiones

DE).- Los Sindicatos de Tra- al Dr. Victor Paz Estenssoro y

Charcas, Alonso de Ibáñez, Bil- se realizará en "Chirocasa" en

las Sub-Centrales de "Naque- te, 200,000 campesinos concen-

ta", "Copani", "Asiruri", "Chi- trados en ese lugar, ratifica-quipampa", "Tacahuani", "Cho rán su determinación de que

roma", "Chirocari", "Banduri- ambos personajes lleven la can-

ni", "Charca Micani", "Pata- didatura Presidencial y Vice-

pata" "Pipini", y 50 Sindicatos Presidencial, respectivamente,

Agrarios más de esa zona, han en nombre de los trabajadores

Caja de Seguridad Social Petrolera

ca a los propietarios de inmuebles que partici-

paron en la convocatoria a propuestas para la

provisión de una casa destinada a la instalación

de sus oficinas, ampliar a sus ofertas las con-

diciones de pago que otorgarían a la Caja a fin

GERENTE GENERAL

Caja de Seguridad Social Petrolera

CONVOCATORIA A PROPUESTAS

voca a propuestas para la provisión de lo si-

8 máquinas de calcular mixtas (Eléctricas y

el 22 del presente, a horas 12, en las oficinas de

la Institución, Avda. 16 de julio Nº 1779 (Plan-

GERENCIA GENERAL

DESALOJO DE LOCAL COMERCIAL.

RAFAEL BARJA BERRIOS

MARIO MIRANDA PACHECO

-ABOGADOS ESPECIALISTAS-

ta baja del Ministerio de Minas y Petróleo). —

Las ofertas deberán ser presentadas hasta

La Paz, Enero de 1960.

10 máquinas de escribir de 14 a 16 pulgadas,

8 máquinas de escribir de 27 pulgadas.

8 máquinas de calcular manuales.

NUEVA LEY DE INQUILINATO,

DESAHUCIO DE VIVIENDA,

La Caja de Seguridad Social Petrolera, con-

fenece el 22 del presente a horas 12.-

de facilitar su adquisición.

guiente: -

manuales),

COMUNICADO

La entidad aseguradora petrolera, comuni-

El término de presentación de las mismas,

La Paz, Enero de 1960.

CHOROMA, 21. (LA TAR-| cursado una invitación especial de esos distritos,

# Capachos: Viaja el Ministro del Trabajo para VIAJE ANCIPALI PALI (Viene extrago de Vacaciones sacerdotes el Statutos o de Companyo de Vacaciones de VIAJE (Viene de Vacaciones de Viaje de Vacaciones de Vacaciones

lepartamento.

derico Ballón Benavides y Di- emprenderse. rector de "La Patria" Sr. Enrique Miralles.

NUEVA COLONIA

Interiorizados de la obra realizada por el Ministro y sus inmediatos colaboradores en la Primera Colonia Nacional de Vacaciones para Menores de Yanacachi, los represencomprometieron a cooperar en las obras que pudiera emprender el Ministro Aguilar en ese departamento.

El Ministro al exponerles su criterio sobre el particular formalizó la instalación de una nueva colonia de vacaciones para niños en la ciudad de Paprimera autoridad edilicia de ese departamento se concretó neario que prácticamente no presta un efectivo servicio social, el Ministerio del Trabajo tomaría a su cargo la instalación de una colonia de recuperación para niños, especialmente para todos los menores que por razones de salud no

tos más salientes.

Al exponerse este criterio el plan general del ramo departamento de Oruro fue unanimemente aceptado, dotación de parques infantiles rancia y visitó al Ministro de Trabajo habiéndose prometido que la al interior de la República, el mayoria a Seguridad Social, doctor Colonia a instalarse será en Ministro indicó que el cupo tianos, mie Anibal Aguilar Peñarrieta, pa- Capachos, situada a cinco para Oruro es de 6 parques na el catolcino ra hacerle conocer algunos kilómetros de la ciudad, donde completos que serán entrega- te en medio problemas que confronta ese se cuenta con aguas termales, dos en el transcurso del pre- religiones as campos apropiados que serán sente semestre. Como una con- mo. Estuvieron presentes en la cubiertos de vegetación y a- tribución inmediata en favor reunión el Oficial Mayor Dr. daptaciones necesarias para el de los niños de Oruro el Mi-Alberto Antonio Maldonado; fin que se persigue. En forma nistro ofreció entregar 2 paros diputados por Oruro, seño- oficial se anunció que el Minis- ques infantiles para el aniverres Braulio Ramos y Felipe tro y el Oficial Mayor viaja- sario de ese Departamento que Dalence; el Alcalde Municipal rán a fin de semana para to- se recuerda el 10 de Febrero Napoleon a De Gaulle hay un

PARQUES INFANTILES

Sr. Lorenzo Ramírez y los re- mar las providencias del caso próximo. Los parques consistipresentantes del Centro Cultu- en Oruro y de inmediato pla- rán en un equipo completo de recuperación católica, que, a ral Anglo Americano Dr. Fe- nificar y efectivizar la obra a juegos, cancha de basquet, vo- mi juicio, tiene la misma tras libol y otros, debiendo la Municipalidad señalar los luga- ma. Habiéndose considerado en res para su instalación.

### Desborde: el río Colorado dejó sin vivienda a sesenta familias

LOS ANDES, 21 (LA TARDE). - A raiz de las torrenciales lluvias de los últimos días se desbordó el Río 'Colorado'', ocasionando daños materiales tanto al vecindario como a los trabajadores agrícolas de la Comuotros auxilios indispensables.

### SUCRE: en mayo se efectuará la IV Conferencia de Ciencias Económicas

TARIJA, 21 (LA TARDE), las Facultades de Ciencias La Facultad de Ciencias Económicas. Económicas de la Universidad de Tarija, ha de concurrir a la Congreso está formado por el Cuarta Conferencia Nacional Dr. Victor Peláez Vacaflor coque se llevará a cabo en Su- mo Presidente; Dr. René Calcre, entre los días 23 al 30 de vo Ponce como Vice-Presiden-Mayo próximo, bajo los auspi- te; y los Licenciados Fernando cios de la Facultad de Finanzas Arduz y Willy Vargas como Vode la Universidad "San Fran- cales, con los estudiantes Hu-200 Mil Campesinos: Esperan al Jefe de la Revolución Nacional en el Norte de Potosí cisco Xavier". Este evento será una realidad, gracias al en la misma función. cumplimiento que se ha dado a la recomendación del Congreso Nacional de Universidades, celebrado en octubre de 1.958

te de Potosi, que comprenden para que se hagan presentes preparando un programa espe- siguientes: 1.las Provincias de Chayanta, en el acto de proclamación que cial, contándose con la concu- de planes de estudio; 2. rencia, de todos los demás dis- Orientación profesional e inbao Rloja y Bustillos, con más fecha 13 de Marzo del corrien-Se espera que el Jefe de la tados y perspectivas; 4.- Po Revolución Nacional y su comi- lítica Fiscal y Régimen Tributiva, se encuentren presentes tario boliviano; 5.— Recursos un día antes de la fecha fija- nacionales y bases para su desda, con objeto de que los pro- arrollo; 6.- Bolivia y la orgagramas a realizarse, no sufran nización de mercados regiona-

ganizaciones profesionales con

Por el presente edicto cita, llama y emplaza a la persona personas que se creyeren con derecho a la sucesión de SERA PIO LAURA, a fin de que se apersonen a reclamar sus derechos en el juicio civil ordinario de hecho seguido por Agustina Loza v. de Laura, contra Nazario Rubín de Celis, sobre rectificación y aclaración de derecho de propiedad sobre un inmueble ubicado en la calle Juan Granier de esta ciudad, al efecto, se trascriben las piezas pertinentes: — "DEMANDA DE fs. 3. — Señor Juez de Partido. — En acción ordinaria de hecho demanda la

rectificación del derecho de propiedad sobre el inmueble que menciona. - Otrosi. - Domicilio. - Agustina Laura v. de Laura, ante las consideraciones de su autoridad, respetuosamente, digo: - Cual aparece por la escritura pública que acompaño a fs. 1º, mi esposo Pedro Laura, siendo hombre trabajador y conocido por su fortuna, su espíritu de ahorro y su sobriedad, había amasado una respetable fortuna y, como una inversión de la misma había comprado la propiedad territorial de aproximadamente 200 m2., situada sobre la calle Juan Granier, de esta ciudad. Todo el mundo ha conocido esta compra. Mas por causas que ignoro (sin embargo, ha debido ser por proteger sus pro pios intereses), mi esposo había puesto el indicado pequeño lote a nombre de su padre Serapio Laura. — Ese mismo mundo ha conocido a mi suegro y ha sabido que era persona no tan pu diente ni podía permitir que comprado un pequeño lote lo usufructúe y lo disponga a su arbitrio su hijo, también más si semejante uso podría despertar los celos de otras personas inte resadas en la fortuna de ellos. La verdad, ha sido que mi esposo, en compañía mía, hemos poseido ese pequeño terreno, desde el primer día de la compra. El vecindario ha estado convencique era nuestra propiedad exclusiva, tanto más, si pasados algunos años y en la medida de nuestras posibilidades hemos realizado construcciones en la parte que da a la calle. Hemos alquilado en todo momento sólo nosotros y sólo nosotros hemos gozado de esta propiedad. Mi suegro Serapio Laura ha muerto sin hacer testamento y sin aclarar debidamente este aspecto. Mi esposo ha fallecido en un accidente de tránsito y, por tanto, sin testamento, dejándome a mí la viuda y a mis cuatro hijos menores. Entiendo que para evitar posibles interferencias o la voracidad de personas inescrupulosas, se hace necesario aclarar y restificar tal derecho de propiedad, oportunamente. — En tal virtud y, en acción ordinaria de hecho, demando la dicha aclaración y rectificación, de modo que el pequeño lote deberá fi gurar en la Oficina de Registro de Derechos Reales a nombre de mi esposo Pedro Laura y de mí, su seposa sobreviviente. Luego, por derecho sucesorio, se inscriba la mittad a nombre de mis cuatro hijos. - Mi suegro Serapio Laura ha tenido solamente dos hijos Pedro y Cruz. Esta última ha debido morir en temprana edad, por cuanto no se ha sabido nada de ella y ni mis pro-pios suegros y mi esposo han hablado de ella. Tampoco persona alguna, ha dado cuenta de ella. Por tanto, quedan más herederos a la muerte de Serapio Laura que su hijo también muerto Pedro y, por derecho de representación yo su viuda y mis cuatro hijos nombrados. — Para la formalidad legal, dirijo la demanda contra Nazario Rubín de Celis. — Otrosí. — Se me designe curadora ad lítem de mis hijos. — Más otrosí. Para evitar ulteriores reclamaciones, se llama por edictos a la persona o personas que se creyesen con derecho a la sucesión de mi suegro Serapio Laura. — Más otrosí 2º — Domicilio: Guindal 50. — Justicia, etc. — La Paz, 2 de enero de 1960. — Fdo. — José Espinoza Rojas. — Abogado. — Impresiones digitales de la presentante. — DECRETO DE Fs. 4. — Sello del Juzgado 3º de Partido en lo Civil. — á 6 de enero de 1960. — Admitida la demanda en cuanto haya lugar en derecho, traslado a Nazario Rubín de Celis, previa su notificación personal. — Al otrosí. -Vista Fiscal. — Al más otrosí. — Librense los edictos interesa-dos. — Al más otrosí 2º — Por señalado el domicilio. — Fdo. —

Es librado en la ciudad de La Paz, a los diecinueve días del

N. Aranda. - Juez. - Ante mi. - Walter Espinoza. - Se-

mes de enero de mil novecientos sesenta años. --

### nidad de Catavi, cantón Tambillo de la provincia Los Andes. Las viviendas quedaron destruídas en su totalidad. Ha viajado a la sede del Gobierno el Jefe del Comando de la Comunidad, Manuel Limachi, para solicitar al Ministerio de Agricultura el envió de un tractor y

en esa capital. La reunión nacional estu-Para el verificativo de este diará ocho puntos que constibajadores Campesinos del Nor- al señor Juan Lechin Oquendo, acto, las organizaciones están tuyen el temario, y que son los invitados a esta concentración, tabilización monetaria, resul-

> ninguna alteración en sus pun- les; 7.— Vinculación de las or- mar sentimientos más que de El doctor Natalio Aranda C., Juez 3º de Partido en lo Civil de la Capital. -

loco, que en su hora le gustó, lles y los parques que atrave-es ese Fidel Castro. | sé hasta llegar a una estrecha

sa, es venturoso que sea así. Es claro que ese mismo uru- la relativa a la fecha en que guayo no cuenta los muertos llamaría a elecciones en Cuba. cuando se le hacen de papel, Por suerte para él, el urugua- eterna de la Iglesia? Hi cuando son los guillotinados de yo ignora esos contrasentidos mucho tiempo que admiro la Revolución Francesa o el de la Historia en que es necemás cercano extranjero Li- sario que no haya democracia me atrevo a opinar que se

de entrecasa puede valer, como fondo. Esa sí es una supersti- na. Por ello, me inclino a p ser de una comatosa aunque humanitaria puerilidad.

cial funcionando en forma, don se le hicieron a Fidel Castro, Dominicana. cuando bajó en Carrasco, fuel

El Comité organizador del go Becerra y Carlos Quiroga

### CUBA Y NOSOTROS

(Viene de la Pág. 3)

nas dignidades irrenunciables. y las realiza gallardamente; porque asume el derecho de un pueblo a vivir por si, y a vivir decentemente.

Todo eso es lo que importa, todo eso es lo que impide honorablemente equivocarse en esta hora de decisión.

Cuando estuvo entre nosotros Fidel Castro, su fascinación humana hizo -aquí también- el prodigio de amalgasuscitar reflexiones; el costado cautivante del héroe es calado intelec tual del estadista, no hay nin- ba, con la suave persistencia guna duda. Con el tiempo, ese que caracteriza al invierno ru recuerdo, esa memoria senti- so. La ciudad parecia sumermental van desvaneciéndose, y gida en un mar de azur. La la pertinacia de las agencias nieve en Rusia no es blancatelegráficas hace su obra. Ya Es azul como el cielo o el mar hay mucha gente de buena fe meridionales. De ahí el aspec que se pregunta qué clase de to etéreo que ofrecian las ca-

La propaganda traoaja so- calle transversal que me con-bre sus trillos conocidos; tam- dujo a la plazoleta de la única bién los cubanos, que en cuan- iglesia católica, apostólica y to a su realidad no se enga- romana de Moscu, donde asis ñaban, solian comprarle su ti a una misa inolvidable. mercaderia, cuando creían que Traigo de Rusia, la clara Jules Dubois podía ser un amigo verdadero de la revolución soviética ya terminó de restaque ellos tenían que hacer.

canon para medir las viven- ción que debe deponer si aspira sar que andan por mal ca cias de una revolución suele de alguna manera solidaria a no quienes propugnan un

de no haya interpelaciones se- be deponer si quiere entender nueva China, al integrar manales el uruguayo tiende a Bolivia, a Cuba y algún día familia de Estados soberan también a creer que no hay —ojalá que no sea muy lejano— cumpla sus deberes con tod vida digna de ser vivida. Una al vecino Paraguay y a las le- los pueblo de la tierra. de las primeras preguntas que janas Nicaragua, Guatemala y

can por el

flicto rue de potenca cia entre el regimen a co población cristiana. En F cia, triuntó el catolicismo. De proceso sesquicentenario de cendencia de la Contrarrefor

con las alternativas representadas por Combec y Waldek Rousseau, desde la suscripción del Concordato napoleonico con la Igiesia, hasta la reciente asignación de cuan tiosas subvenciones estata es a las escuelas cotólicas, por voluntad de De Gaulle, ese proceso de resurgimiento acaba de culminar con la victo ria del catolicismo en el pais de la Enciclopedia. Ahora, de regreso de la U-

nión Soviética -cuando reilexiono sobre ese problemaliego a conclusiones que ha-bran de parecer absurdas a muchos sabios de papel. Traigo la impresión de que el ateísmo soviético está cediendo cada vez más frente al cristianismo. Una verdadera sorpresa me deparó a mi liegada a Moscú, la presencia de un grupo de seminaristas ortodoxos en el aeropuerto, vestidos con austeras sotanas negras; sorpresa que fue acentuada cuando me di cuenta de que, excepto uno, todos eran jóvenes y algunos hasta adolescentes. ¿Acaso no afirman rai q' sigue prestando a la concebible aventurade Tchi en Rusia, los popes son vie-jos como Matusalén y que van a la iglesia únicamente las riejas y los retardados mentales? Además no es ningún secreto que a pocos kilómetros de Moscu runciona un ex traordinario convento, verdadera ciudadela de la religión ortodoxa, en donde se celebran ceremonias de tanto esplendor, que ha terminado por convertirse en una atracción turística tan sensacional como el Kremlin o la tumba de Lenin y Stalin.

En lo que atañe al catolicis mo, me parece también que existe un ambiente de toleran cia que tiende a fortalecerse

Una mañana de invierno — veinte grados centigrados bajo cero — atravese una parte de Mosco para división para disione de Mosco para división de Moscu, para dirigirme a la vieja iglesia católica de San

ñar las terribles heridas de la Pero en cada país esa pro- revolución y la guerra y que paganda trabaja tratando de expoliar. de alguna manera, se encuentra en el umbral de inamovibles predisposiciones una nueva era, que bien ponacionales: en el caso del uru- dría tener las características guayo, trabaja sobre su hon- de tolerancia, bienestar y rada hemofobia y sobre su in- amor a la paz, que enaltecen veterado institucionalismo. Don de la los pueblos escandinavos de de haya un fusilado, donde Europa. Me reservo las razohaya un condenado a muerte nes que me inducen a pensar el uruguayo no simpatiza; y así para manifestarlas en un como sentimiento de entreca-

en la forma para preparar el bería imitar su ejemplo Pero, si como sentimiento día en que pueda haberla en el encarar el problema de C comprender su América, la América que arranca de sus Mao; mientras están con Donde no haya Cámaras, espaldas, no la que le fian a donde no haya un Poder Judi- través del Atlántico. Es una superstición que de- da cuarentena, para que

Sohistorico.lap el alma asiática la inm esperanza cristiana, los taristas, los mercaderes aventureros que, cual bu llegaron desde todos los bos del cuadrante, una instalados en las princi ciudades de China, asum el papel interesado de n nas de la Iglesia y -co nes protervos— simularo dentificarse con la misión

DE ENERO DE

Seamos veraces y con mos que, entre las dos rras mundiales, los pueblo Asia y Africa considerar las iglesias cristianas lica, anglicana, protesta etc.- como agentes del nialismo. El error estuvo no establecer oportunan una enérgica discrimina entre el misionero y el co zador; entre la finalidad ( ritual del primero y 105 tivos bajamente materiali del segundo.

los obispos y los sacer

cristianos.

La desconfianza quelle pira cualquier actividad sionera en China y los a injustos cometidos contra sacerdotes católicos, son consecuencia del temor se tiene del Occident cri no, por el apoyo material y Kai-Chek en Taiwan. No que olvidar que China es país en cuarentena, alred del cual se intenta estable un "cordón sanitario". La paganda de las agencias noticias de los países imp istas, repite hasta la ! dad que la "reconquista" China es inminente desd trampolin de Taiwan. cabe preguntar :un cadi putrefacto podrá vencer nás de seiscientes mil

de seres pletóricos de vida Un domingo de fines de viembre pasado, visité la i sia católica que funciona Hankow, la ciudad otrora cenario de las rebeliones roicas contra el colonizad

Un sacerdote chino de- celebra el santo sac cio de la misa. La concura cia está compuesta por u cuarenta chinos y dos per nas de raza blanca: una mi y yo. En el momento de la munión, se acercan al alrededor de catorce per nas, en su mayoria mujere

Mi corazón esta oprimie

adolescentes.

Yo sé que me encuentro una iglesia cismática y, ende, herética y relapsa. ro, los ademanes del sacer te y las actitudes de los fie son exactamente los mism que vi desde mi infancia. pregunto si —al margen deplorable desviacionismo ese sacerdote cismático no un puente entre el pasado el futuro; si gracias al au matismo de sus movimient frente al altar no sigue si sistiendo el islote cristiano zotado por las olas del aten mo y la desconfianza.

Evoco las augustas figura de los cardenales de Hungi y de Polonia. El uno, intra sigente hasta el sacrificio; otro, contemporizador ha el sufrimiento. ¿ Cuál de el está sirviendo mejor la cal condcta del'cardenal polaco dón sanitario para el pais lógica y la verdad los que helan que termine la abs

(Mañana: -X- Comercio munista e intermediarios i perialistas) —

### CONAL S. A. LA PAZ - BOLIVIA

Comunicamos a nuestra distinguida clientela que por acuerdo especial entre nuestra firma con Hilanderias Bolivianas "Hilbo" S. A., a partir del mes de noviembre de 1959, nuestra firma ha dejado de ser representante y distribuidora exclusiva de los productos fabricados por Hilanderías Bolivianas "Hilbo" S. A., en sus establecimientos industriales de Oruro.

derías Bolivianas "Hilbo" S. A., han sido liquidados por nuestra firma en orden. Por lo tanto, todos los interesados en los productos de Hilanderias Bolivianas "Hilbo", o cualquier referencia sobre esta firma, deberán dirigirse a su oficina en esta ciudad que funciona en la Avenida 16 de Julio Nº 1671. con teléfono Nº 12650. -

HORAS DE CONSULTA: DIAS HABILES DE 10 a 12. BUFETE: Calle Potosi Nº 876, 2º piso, Of. 3, (Nuevo edificio Chain). - Teléfono Nº 4104. - Casilla correo, 1258.

archivohistorico.lapaz.bolonal de industria y comercio "conal" s. A.

Así mismo, todos los negocios que nuestra firma atendía para Hilan-



REDACTORA SOCIAL - TELEFONOS: 9214 - 6990

### INDO DIPLOMATICO

el enlace matrimonial de la Mañana el Embajador señorita María Cristina Gó-Perú y la señora de Ugar- mez Uhrey con el Sr. Rolanhe, ofrecerán una cena en do Antezana Guevara. or del Ministro de Salud plica y la señora Carmen ONOMASTICOS Aramayo, con motivo de próximo viaje a España.

eñora de Bernard, agasa- ciones sociales. on ayer a sus relaciones iales en un cocktail.

-El sábado el Secretario Morales. la Embajada del Perú, Sr. sar Espejo ofrecerá un al- BAUTIZO

-El Cónsul de Estados to Hugo Cleto. dos, reunirá a sus amises en una cena, el sába DE SALUD próximo.

-La esposa del Ministro de suelo de Sanjinés. ensa, señora Faby de Diez Medina da un té, hoy, en for de la señora Carmen ría del Carmen Aguilar. Aramayo, esposa del nue Embajador de Bolivia en

### R LOS SALONES

-El sa do en el Club de jal. Paz, se efectuará el Binpreparado por el Comité LOS QUE VIAJAN cional Pro Año Mundial —Procedente de Arica, llesolicita en la calle Co- Reque. 282, Oficina de las Nanes Unidas.

-Reunió a sus relaciones via. iales en un almuerzo la orita María Eugenia Mon-

-Ayer, ofreció una cena señorito Roxana del Car- señor Amadeo La Placa,

-En obsequio de sus amis lio Pizarro. les, dio un almuerzo la se-

-Un grupo de amigos del vidor Rolando Benedit, lo RADIO dusajaron en una fiesta,

da Teresa Pereira.

Carmelitas, será bendecido

-Ayer cumplió años el Sr. Oscar Moscoso, con este mo-Agregado Comercial tivo fue muy cumplimentaalla Embajada de Francia do por sus familiares y rela-

> -Celebró su aniversario natal el Dr. Ovidio Suárez

-Esta noche será llevado a la Pila Bautismal, el niñi-

-Mejorada la señora Aida Claure de Garrón.

-Recibe atención médica la señora Elisa T. de Carva-

Refugiado. Los tickets se gó, la señora Delia Paz de

-Viaja a Buenos Aires la señor a Rosa Mena de Sara-

-A Arica la Srta, Beatriz

-Del interior ha llegado el

A Cochabamba el Sr. Ju-

-Prepara viaje a Estados Unidos la Srta, Gaby Crespo.

Todos los días a las 9.15 y 12.12 a. m., se transmiten en la La Srta. Esperanza Laĥorom ofreció uno cena en horom ofreció uno cena en horo amenos programas están a cargo de la Sra. Alicia de os. de los Reverendos Padres Boiso.

### VOZ BAJA ENI

RA ELLAS ...

razón. Siento el latir de tu ojos y de mi alma toda. pequeñito y el aleteo de

ora que eres sólo un án- nerte a tí.

le da miedo traerte a esmundo extraño, porque se acará tu risa, y tus ilusiose irán muriendo; por o, cada vez que pienso en que siento tu vivir dende mi misma, trato de var a tu almita todo lo eno que pueda tener la a. el recuerdo de un día rmoso, el aroma de una flor

ia tierna. Quiero que seas mio todo s tiempo en que el munno te conoce; quiero que s lo mejor de mi misma; mejor del cielo y del sol; la lluvia tenue golpeando cristales del aletear de mariposas que brillan a luz, del crepitar de las llade nuestro hogar feliz...

cilla el dulzor de una ca-

Quiero que seas dulce y e te tengo anidado en el ro, que seas la luz de mis

Quiero tesoro mío, que seas cuerpecito luchando por el algo bello en nuestra vida, seo de formarse, crecer, vi- algo rico en nuestra pobreza. Quieres ser humano, y aún tra lucha diaria, y algo in-les sólo un sueño. Quieres finitamente adorado en nuesy vives en un limbo sua- seas tantas y tantas cosas, tario saldrán gananciosos.
Quieres ser como todos, pero, ante todo, quiero te-

BEATRIZ



PARIS: La actriz Briggitte Bardot y su esposo Jacques Chairrier, posan orgullosos con su niño de dos días que recibió el nombre de Nicolás. El recién nacido vino al mundo en el lujoso apartamento de la pareja, el 11 de enero. (Fotto UPI)

¡LUZ, CAMARA, ACCION! \_\_

### Esto Sucede en Hollywood

AUDREY HEPBURN ESPERA UN BEBE. - La mejor no ticia para la estrella es la que tuvo a fines del año 1959. En el -Enferma la señora Con mes de julio de 1960 debe nacer su primer hijo. Para cuidarse debidamente Audrey se retiró del reparto de la película "The Man Who Had No Private Life" (El hombre que no tenía vi-Delicada la señorita Ma- da privada), que debía comenzar en el mes de febrero, para el quedamos sello Paramount.

> VARIAS películas tendrán exteriores en Nueva York: "The Apartment', dirigida por Billy Wilder, con Shirley MacLaine y Fred Mac Murray; "From the Terrace", con Joanne Woodward destruyen. Amar, es vivir de y Paul Newman; "Buterfield 8", con Elizabeth Taylor; y "Lets los demás y para los demás. Make Love" (ex The Billionaire"), con Marilyn Monroe.

> ALGO poco visto: el representante de John Barrymore ¡borró al astro de sus registros! Dijo que no podía seguirlo repre- miento noble y se convierte sentando porque muy rara vez sabía dónde se encontraba el joven Barrymore, y menos qué pensaba hacer. Parece que el muchacho necesita seguir sus impulsos... cuando los siente; de modo que es relativamente corriente que falte a un compromiso, jo se traslade de un país a otro, sin mayor advertencia! -



rás solo".

Ovidio,

Raquel, Arturo, Rosa, Norah y César Pérez (hijos au-

sentes); Rosendo Valdez Q., Cnl. Capll. Adolfo Achá, pri-

mos hermanos, y demás familiares de la que en vida fue:

Señora ALEJANDRA PEREZ

(Q. D. D. G.)

(Fallecida en la ciudad de Tarija)

ruegan a sus amistades, personas piadosas y en especial a

los residentes tarijeños, asistir a la Misa de ocho días que se celebrará en la Basílica Menor de San Francisco,

el día viernes 22 del presente a horas 8,30. Este acto de

piedad cristiana comprometerá la gratitud de la familia

doliente. No circulan invitaciones especiales.

Jueves, 21 de enero de 1960, mente favorable para aquellos nacidos a fines de abril, "En tanto seas feliz, ten diciembre o agosto. Por la dras amigos; pero si la for noche habrá un poco de contuna te es adversa, queda- fusión. El viajar en la noche ofrecerá peligros. Termine cualquier festividad tempra-

pre más satisfactorio el pro ACUARIO! Interiormente usmeter circunstancias felices, ted estará inquieto aun cuan pero para ello habrá nece do en apariencia se muestre ración para obtener mayores ximas semanas, cuando aldo cuanto haya planeado. un período en el cual la sa-Quieres ser humano, y aún tra lucha diaria, y algo inbrán de ayudarle a hacer del tante. En el momento, los
día de hoy un día feliz. Mués amigos generosos se muesmarte a esta vida obscu- tro amor por tí...; quiero que
tario, saldrón, gananciosos. y una ayuda de último mi-Las horas de la tarde ten- nuto vendrá más tarde en drán bases firmes para aque el año. Otras antes pueden CINE COPACABANA. — Desde llos que están en el buen ca- mostrarse difíciles, ponerlo mino. Es un tiempo especial-fuso acerca de su carrera o negocios. Una crisis puede CINE LA PAZ. - Matinée, desarrollarse a mediados de junio y a traves de julio cuando sus intereses personales, su trabajo, sus con-diciones domésticas y sus socios habrán de presentar

### COCINE Ud.

algunos conflictos.

Naranjas rellenas con crema.— Ingredientes.— 5 nama de leche.

de las naranjas, y quiteles la pulpa y el jugo con la ayu da de una cucharita, cuidan da que no se rompan las cás do que no se rompan las cás

cars; guardarlas. Ponga el agua en una cael azúcar. Dejar hervir unos minutos y agregue luego la

ranjas, 1 taza de agua, 1 taza de vino blanco. 100 gra-mos de azúcar. 3 cucharadas de maicena. 3 huevos. Cre-Preparación:- Corte las tapitas de la parte superior

cerolita; anadale el vino y CINE AVENIDA. - Matinée,

née, tanda y noche FRAU-

En una ciudad de México y deje enfriar. Cuele el zu-e fundó un cuerpo policial mo de las naranjas, y agre-emenino con el objeto de gue, por último, las claras DA DE LA SEXTA FELICI-

tanda y noche MOTIN DE LOS CONDENADOS.

GERENCIA

GERENCIA

GERENCIA

Ción arruinaba a los cines relas a gusto. Manténgalas
v éstos amenazaro la ción proce- en la teladera hasta il mo- cinte mignon.— Matinée,
v éstos amenazaro la ción proce- en la teladera hasta il mo- cinte mignon.— Matinée,
v éstos amenazaro la ción proce- en la teladera hasta il mo- cinte mignon.— Matinée,
v éstos amenazaro la ción arruinaba a los cines relas a gusto. Manténgalas
v éstos amenazaro la ción arruinaba a los cines relas a gusto. Manténgalas
v éstos amenazaro la ción arruinaba a los cines relas a gusto. Manténgalas
v éstos amenazaro la ción arruinaba a los cines relas a gusto. Manténgalas
v éstos amenazaro la ción arruinaba a los cines relas a gusto. Manténgalas

Muchas veces se confunde el amor propio, los celos y el amor; más estos sentimientos son muy distintos y nun-ca se pueden complementar. El amor propio muy difi-

cilmente se muestra justo y generalmente no concemos su valor vemos la falla pero no reconcemos nuestro error nos sentimos heridos en lo que creemos amor propio más solamente tratamos de encubrir la incapacidad.

Los celos son falta de confianza en si mismo temor al fracaso, carencia de madurez ante la vida. Los celos son debilidad, no amor. Logran nada más que levantar castillos de duda y nosotros encerrados ellos.

El amor, no permite el amor propio y los celos lo Si empezamos a recordar a cada momento nuestra existencia, deja de ser sentien interesado.

Es lógico pensar en uno pero se disimula este sentimiento o se lo vence. A contadas personas se puede descubrir el alma más, si no hay estas personas, es preferible gritar al vacio que siempre será mudo y nunca podrá sernos infiel. El amor propio, nos habla solamente a nosotros. Los celos a una determinada persona y el amor habla al universo.

Y nosotros vivos, solos y acompañados al mismo tiem po por tres calamidades: el amor propio, los celos y el amor. O sea cabeza, corazón y cuerpo.



FELIZ CUMPLEANOS, MONJE CAMPERO,- Matinée, tanda y noche TORE-

da y noche LOS TRES PE-

cine imperio. — Matinée, nisterio de Gobierno para que cuidara de la tranquilidad del país y del Destino de la Re-

volución Nacional.

Revolución Nacional!

y atraer a sus filas. Pero la verdad siempre

bien que los que más se opu-

Los cc. indios deben saber

triunfa!

INE COPACABANA.— Desde la Antipatria, casi se la Menos mal que la la ARPA. PALABRA.

tanda y noche LOS HIJOS NO SE VENDEN.

cine abaroa. — Matinée, tanda y noche invasores DE MARTE.

CINE COLON. - Matinée doble QUE SIGA EL ROCK y YO QUIERO SER ARTISTA. Noche YO QUIERO SER ARTISTA.

TEATRO PRINCESA .- Matinée, tanda y noche DRA-CULA.

CINE PARIS. - Matinée, tanda y noche EL HOMBRE QUE QUISO SER POBRE.

LOS CONDENADOS.

tanda y noche MELODIA INTERE MEIDA.

née, tanda y noche LA ES-CONDIDA.

DAD y RITMO Y PROGRE-

CALLE MERCADO Nº 1335 - TELEFONO Nº 2910 ATIENDE DE HORAS 9 y 30 A 12 y 30 Y DE

### res, introdujo esta silueta de vampiro en el desfile de modas inaugurado el 13 de enero. La capa excéntrica, hecha en seda azul y lino, cae rotúndamente desde los hombros. (Poto UPI). -

ROMA: Rapuano, uno de los más célebres diseñado-

SAICIPAL MCAL ANDRES

DOCUMENTO **DIGITALIZADO** 

2024

hivohistorico.lapaz.bo

### Comentario a las Palabras . . .

dos los campesinos repudian, (Viene de la Pág. 3) Cuando ese personaje des- tratan ahora de coquetear prejado regreso al país, le can con ellos para, en un momentaron hosanna, se le dijo que to dado, asestarles la puñala-seria el nuevo "Salvador" y a da por la espalda, como es-su torno se agruparon los tris tes personajes del 6 de enero-Revolución Nacional. bastaria icer la nomina del Estado Mayor del Auténtico LOS AUTENTICOS Traidor para ver que se tra-ta de minusculas liguras del ambiente político: iracasa-personajes de menor cuantía dos comerciantes, indigenas que han tratado de dividir al tránstugas de su clase, politicos de tercera categoría y re sentidos familiares como re-sentidos políticos, en fin una Ya hemos dicho: son doce o

docena de entregados a la quince fracasados, sin ningureacción y enemigos de la Re- na representación intelectual volución Nacional, que en un ni política, cuyo solo nombre momento dado, a causa de la resulta ridículo: cómo es poo sé que tu existes, por- bueno, travieso y bullangue- sidad de una completa coope calmado. Cuídese en las pró CINE EBRO.— Matinée, tanrio de Gobierno en manos, en didatura presidencial formada benéficios. Colabore en todo gunos asuntos secretos pue-sentido y con todos a fin de den tener lugar. El próxi-obtener el mayor éxito en to mo otoño también puede ser CINE ROXY.— Matinée, tan-to impulso gastando a manos to impulso gastando a manos luego y del MNR ahora? Y da y noche SE LO CHUPO nenas el dinero que el pue-LA BRUJA. le dinero que el pue-blo, por intermedio del Esta-por un ridículo alcaldillo de por un ridículo alcaldillo de do, puso a disposición del Mifacha esmirriada, semianalfabeto y cursi?

Es posible inferir tamaño agravia a una Nación como Bolivia, intentando, siquiera,

Menos mal que la intuición logró cabar una fosa para la popular ya ha tomado a la farra a estos personafes y los ha Entre los mimetizados den-colocado en el tablado de los o de la Revolución Nacional titeres que hacen reir a los tro de la Revolución Nacional se hallaban los dirigentes del chiquillos en las plazas públi-

Auténtico y cuando se trató de las grandes conquistas de la Revolución Nacional, no pu dieron disimular su reacción y se opusieron, como acaba de de la ciudadanía, después de haber asistido a una función de tites de decirlo el Jefe Paz Esten- asistido a una función de titessoro, a los más trascenden- res, piense en serio en el futales actos de ella, como la turo de la Revolución Nacio-Reforma Agraria, asustados nal y se apreste a asistir a la por el papel que iban a desem-peñar en la Nueva Bolivia elegir a los hombres que, co-'Los bárbaros campesinos" a mo Victor Paz Estenssoro, no los que ahora, por intermedio solamente es el conductor de de uno de tantos traidores a la Revolución Nacional, sino su raza, tratan de conquistar que es la Revolución misma y, por consiguiente, responde a la confianza del Pueblo y es responsable del destino de la Revolución Nacional. Cochabamba, 18 de enero

sieron a la Reforma Agraria son, precisamente, los "Autén ticos", los que como un diri-Campesinas y Clase Media gente cochabambino que to- Revolucionaria).

### SE COMPRA CASITA

Se necesita casa pequeña, sin intermediarios, pago al contado. - Teléfonos: 10244 - 3742

Dr. EBERTO PINEIRO

- ABOGADO -

ASUNTOS EN GENERAL

Calle Pedro Salazar Nº 275 — Teléfono Nº 12955

### HUGO CHACON GONZALES

CIRUJANO - DENTISTA

HORAS 15 A 19 y 30.

# CORPORACION BOLIVIANA DE FOMENTO

# Arquitecto Urbanista

Se necesita un Arquitecto Urbanista para un trabajo específico de tres meses.

vil de la C. B. F. y presentar ofertas hasta el 30 de enero a horas 12 en la Secretaria General de la Institución, Avenida Camacho, Edificio "La

LA GERENCIA

Pedir datos a la División de Ingeniería Ci-

l. Urbana", cuarto piso. -

La Paz, Enero de 1960

El milenario Código de Ma nú que rige la moral de más de 200 millones de hindúes, permite la mentira. Pero la Estos. Cuando la mentira puede salvar una vida hu-

se fundó un cuerpo policial mo de las naranjas, y agre-femenino con el objeto de gue, por último, las claras "evitar las excesivas demos- batidas a punto de nieve; traciones de amor entre las mezcle todo y rellene las na-parejas de espectadores" en ranjas. Bata la crema de ledisuelto al fin. Su interven- rior de las naranjas y decó-

permite sólo en dos casos. mana y cuando con la mentira se alabe la belleza o la nosotros llamamos "piropo".

maicena disuelta con un po co de agua fría. Haga cocer, revolviendo siempre, y cuan CINE MIRAFLORES .- Mati do se ha espesado, retire del juventud de una mujer. Es fuego y deje entibiar. Añada decir, que los viejos hindúes las tres yemas de los huevos llamaban "mentira" a lo que mezcle y vuelva al fuego, CINE 6 DE AGOSTO.- Matimoviendo con una cuchara de madera durante cinco minutos más. Retire del fuego

los cines. Pero, por solicitud che y colóquela en una man cine MURILLO.— Matinée, conjunta de todos los due- ga con boquilla calada. Con tanda y noche MOTIN DE nos de cine, aquel cuerpo fué ella bordee la parte supe-

# Se Reglamenta la Actuación de Equipos Extranjeros en Mariscal Castilla de Ligia Ofrece Mugar en

### ENFRENTAN ESTA **ESTUDIANTES** OLYMPIC

COMO habíamos informado anteriormente esta noche en la cancha de la Academia de Policías se cumplirá una nueva jornada del campeonato de basquet en divisiones inferiores.

BALLIVIAN-MACABL- Es este un partido de segunda de honor en el que ambos conjuntos se presentarán en el rectángulo sólo para completar el fixture de partidos puesto que el título del torneo que mencionamos deberá definirse en una serie de tres encuentros entre los representativos de The Law y Almagro Ju-

AURORA-THE LAW.— En el segundo encuentro programado para esta noche los muchachos de Aurora que el martes fueron derrotados por Ballivián, enfrentarán a los entusiastas y jóvenes integrantes de The Law, cuadro, este último, que ha evidenciado progresos después de una campaña en la primera rueda y parte de la segunda que no convenció a sus parciales. Por su parte Aurora tratará a costa de The Law hacerse de los puntos que con tanta urgencia necesita para dejar uno de los últimos puestos de la tabla.

OLYMPIC-ESTUDIANTES .- En un esperado encuentro, cerrarán el programa de esta noche los fives de Olympic y Estudiantes Juniors. Si se tiene en cuenta el peligro que tiene en Ballivián, Estudiantes Juniors, como es lógico suponer, se esforzará de seguro desde el comienzo de la brega para poder asegurar los dos puntos que le significarian mucho para sus aspiraciones de volver al círculo privilegiado.

Olympic que no ha perdido las esperanzas de alcan-zar a los punteros, más que todo después de la derrota que le infligiera The Law a Ballivián, será y no cabe duda un rival de riesgo para las pretensiones del cua-dro de los hermanos Villegas.

El programa ha sido confeccionado en esta forma: Hs. 19.15 Macabi-Ballivián (segunda de honor). Ar-

bitros Flores y Prado. Hs. 20,15 Primera de ascenso Aurora-The Law. Arbitros Velasco y Ferrufin.o

Hs. 21.15 Primera de ascenso Estudiantes Jrs-Olym-

pic. Arbitros Velasco y Pozo. Apuntador W. Gonzáles. Cronometrista Jordán. Ayudante Flores. Fiscal de turno Juan Bustillo.

### INDEPENDIENTE SE TOMO LA REVANCHA

En el Estadio Nacional se jugó anoche el encuentro de revancha entre Colo Colo y el conjunto de Independiente de Buenos Aires.

En el partido debut de los Diablos Rojos de Avellaneda los nacionales habían superado fácilmente a Indepen-diente por 4-1 pero anoche la actuación de la visita fue superior en todo momento a la que le cupo desempeñar en su primera presentación y así se justifica el marcador final del encuentro en el cual Independiente se tomó revancha superando netamen te a Colo Colo por tres tantos a uno. El encuentro interesó más en la primera etapa por la prodigación de uno y otro conjunto y además por el entusiasmo que pusieron los rioplatenses por rehabilitarse ampliamente ante el público chileno.

Colo Colo pagó tributo a su excesiva confianza, sus hombres no se esforzaron como en el encuentro del sá-bado y en contados momentos inquietaron seriamente al arquero de los argentinos que triunfó merecida-

### INFORMATIVO

La Asc. Departamental de Box anuncia un festival en beneficio de los damnificados de Arequipa.

Hoy a las 18.30 se reunirá en su local de la calle Loay za la Mutual de ex-jugadores de fútbol.

Gene Fullmer estudia una propuesta del campeón europeo de los medianos para una pelea por el título. El contrincante sería Gustavo Scholz.

A partir del próximo lunes se iniciarán las competencias de ajedrez, pelota de mano, ping-pong y pelota de trapo en el seno de la Frat. Bamby Jrs. que festeja aniversario.

Continuará el próximo do mingo la disputa del campeonato de pelota de mano en Los Amigos.

En partido de revancha, anoche en Santiago Indepen diente derrotó a Colo Colo por 3 a 1.

Anoche en partido disputado en la capital del Perú, igualaron en un tanto por bando los oncenos de Palmeiras campeón paulista, y Sporting Cristal.

El seis de marzo se ini-ciará el torneo Panamericano de Fútbol que tendrá por sede la capital de Costa Ri-

El sábado y domingo próximo se presentará en la ciu dad de Pagador el quinteto de Ingavi.

El 10 de febrero, en el Luna Park de Buenos Aires se enfrentarán por el título argentino de los peso pesados Alex Miteff y José Georgetti.

En el Circuito de Las Playas de Montevideo se realizó el domingo pasado la prueba pedestre sobre 16 ki lómetros con 300 metros habiéndose impuesto en la misma el argentino Mario Díaz. El tiempo fue de 55'28"

El domingo continuará el campeonato profesional: En La Paz:Chaco-Inter y Municipal - Ferroviario, En Oruro: San José—Always Ready y en Cochabamba Wilsterman - Litoral.

El puntero del torneo fran cés de fútbol cayó vencido en la última jornada por el Nice por dos a uno. El Nimes estuvo lejos de reeditar actuaciones anteriores.



LA PAZ (BOLIVIA), JUEVES 21 DE ENERO DE 1960.

### Habilitación del Coliseo

Tal cual estaba previsto desde el año pasado, el Comité Impulsor del Coliseo Deportivo Cerrado, ha decidido que el domingo 31 de este mes quede habilitado el mencionado local, en su primera fase, que comprende la pista y las graderías de la planta baja.

Al presente, esta primera fase de la obra se halla en sus últimos toques, de tal manera que a mediados de la próxima semana quedará lista. Además, como se ha dispuesto que la habilitación del Coliseo tenga lugar en la fecha indicada, con motivo del festival combinado de deporte y folklore que ha de ofrecerse en honor del Excelentísimo Presidente de México, Lic. Adolfo López Mateos, se están haciendo algunos trabajos adicionales como ser servicios higiénicos para autoridades y público, rampas de acceso al palco y graderías, boleterías, alcantarillado y habilitación de vestuarios para los deportistas en los inmuebles expropiados.

El espectáculo del domingo 31 comenzará a las 15 horas con encuentros de tenis, básquetbol, volibol y un asalto de esgrima. Luego, terminada esta primera parte, a las 16,30, se desarrollará un interesante programa preparado por Chela Urquidi. El señor Presidente de México llegará al Coliseo a las 16,15 y de acuerdo al programa general del festival será invitado a descubrir la placa que menciona el nombre del Coliseo: "Ciudad de La Paz". Luego se procederá a la iza de las banderas de México y Bolivia a cargo del señor Ministro de Educación, doctor Germán Monroy Block y el Embajador de los Estados Unidos Mexicanos, para de inmediato cumplirse el programa folklórico.

El Comité Impulsor, de acuerdo con la Cancillería, ha tomado todas las providencias del caso para que este acontecimiento esté rodeado del mayor brillo posible.

En lo que respecta propiamente a la habilitación del Coliseo, corresponde expresar que después del 31 de este mes podrán realizarse actividades, los sábados y domingos, a fin de que puedan recaudarse fondos destinados a la continuación de la obra, cuyos alcances son realmente extraordinarios. La magnitud del Coliseo podrá apreciarse debidamente dentro de poco tiempo, cuando se inicien los trabajos de los dos pasajes de circulación. Para dar idea de lo que será el local, una vez terminado, el arquitecto Ernesto Pérez Rivero, proyectista del Coliseo ha ordenado se haga la correspondiente maqueta que será exhibida en un local adecuado. -



VERDUGUEZ, Palenque, Torres y Cabrera, integrantes de la extrema defensa del representativo del club Moriscal Braun, que en la compositione de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la extrema defensa del representativo del club Moriscal Braun, que en la compositione de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compudeportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compude deportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compude deportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compude deportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compude deportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compude deportivos, suspendiéndolos de la secretaria de la control de mesa, compude de la control de mesa, compude deportivos, suspendiéndolos de la control de mesa, compude de la cont

Igualaron Anoche Palmeiras y Cristal

En un encuentro plegado de incidentes anoche dividie

El empate registrado en un tanto por bando se justifica por que ambos conjuntos estuvieron lejos de reeditar actuaciones anteriores y

En el segundo tiempo se produjeron bochornosos incidentes que protagonizaron jugadores de uno y otro equipo. El árbitro del encuentro, en los últimos minu tos del partido ordenó la expulsión de un paulista y aun teniendo en cuenta la inferioridad numérica de sus rivales los locales no sacaron provecho de las magnificas oportunidades que se les pre sentaron. En sintesis: el empate se justifica por habei compartido ambos conjuntos erroes y aciertos.

ASC. ATLETICA. Se reune mañana a las 18.30 en su local de Cañada Strongest. ASC. NL. DE SCOUTS. Sesiona esta tarde a las 18.36

tro de esta noche en la Academia de Policías.

## R. Robinson Defenderá

LUEGO de 22 meses de recederá su título en el Estadio algunos departamentos con res Comité castigó a Pichincha yes M. Boston Garden, Sugar Ray Robinson, campeón de los peso medianos, enfrentando al desafiante Paul Pender del estado de Massachusetts.

### FUTBOL OBRERO

SABADO 23

C. Barboza. Hs. 15.30 1a. Hon. - Sucre Palace vs. Casegural. Arb. S.

Blanco Pabón vs. La Paz, Arb. L. Cor- nominados Totobol.

ron honorores en la capital Palmeiras, campeon de Sao Una nota de la

en su local de costumbre.

su Título el Viernes

LOS partidos suspendidos l último domingo en cumplimiento a la última fecha se cumplirán el sábado y domingo de acuerdo al siguiente rol:

Hs .14.00 1a. Hon .- Comercial "T" vs. New Players. Arb.

DOMINGO 24

cial "T" vs. Casegural. Arb. D. últimas semanas, pues tales al- nión de la Asociación Atlé- go Siles.

Realizó anoche su ruenión de costumbre el Consejo Central de la Asociación de Fútoreció para de la Paz. Los asuntos tratados fueron los siguiendades de la proximo días del proximo de la proximo de l

tes:

Una nota del Codeportes
fue pasado al archivo ya que
su texto había sido dado a

ta indica que pide chocien. Se dej
tos dólares po portido más camp on
los gastos de est da concilistorico de do conocer con anterioridad.

la cual se observa la actua- po que mencionamos. ción del jugador Tórrez en Fueron dados a conocer los cumplirse la última

de 20 millones de Bs. a la nes inferiores. Asc. como anticipo de los Fue concedido el estadio campo de deportes, porcentajes que le correspon para uso de la Mutual de Ex Luego de amplias den. Se dijo que tal pedido jugadores el día 7 de febre-era fuera de lugar, puesto ro. saciones se adoptó voto de confianza al que la FBF es la que adeuda a la Asociación.

acrediten como a delegados de La Paz ante su organismo peruana los conjuntos de a los señores Hernán Rojas

Una nota de la Federación de equipos extranjeros fue pasada al Comité de Estatutos v Reglamentos.

notas, reclamaron el pago de la asistencia del directorio ga Obrera para sus pr vieron gruesas fallas tanto bes. Enrique Miranda recla. tario, se instaló la reunión año 1959, feneciallo en sus ataques como en sus ma del club Always Ready ordinaria de la Liga Obrera, adeudando por este co la suma de 1.970.000. y An- aprobándose el acta anterior se ha resuelto cortar to gel Mostajo 200.000.— Se in- y los informes tanto del Tri- greso a dieno campo, dicó a los delegados de los mité de Fútbol y otros que sus cuentas y hacer clubes albirrojo y Northern mité de Fútbol y otros que sus cuentas y hacer que en caso de no ser cance- fueron discutidos en reunión licitudes, para el ladas esas sumas hasta la extraordinaria de la misma año el Comité de Fui próxima semana se hará la tenezcan a las mencionadas peonato de 1960.— A los 4 nes.— Todos los equi retención de fondos que perinstituciones por concepto de días de haberse hecho cono- la Liga Obrera, que actuaciones.



chada a presenciar el encuen por la demora en el envio, desde La Paz, de Papeletas Valoradas Pro Deporte, indicando que tal demora perjudica las platense contra el club Río Platense contra el club Pipeletas Pipeleta responsabilidad parte de las autoridades de los propios distritos, ya que en reiteradas oportunidades la Oficina Central de la Papeleta Valorada nombrado elub el citado 23 de enero de comprobada esta falta por el probada el probada el probada esta falta por el probada el probad no ha recibido contestación de Camitá a estigió e Dichincha gado de cancha: Anton pecto a los informes que de- con la pérdida de dos punben elevar periódicamente, a tos y la sansión tanto al ju- viembre — 19 de C nunciando las respectivas re- gador suplantado como al Arb. Romualdo Mac caudaciones. El Comité Nacio-nal de Deportes, en su última do esta falta con la suspen-rrez y Andrés Ovalle. reunión, resolvió conminar a sión de un año deportivo a los Comités Departamentales contar de la fecha, dentro de Abaroa-Luminar; Arb eleven tales informes para que cia la Liga Obrera. luego se les envie en forma regular las Papeletas Valoradas profesionales.— Habiendo so que requieren.

EL PROXIMO martes la Asamblea del Conaportes recibirá en audiencia a los representantes de Prodep Bolivia S.A, para llegar a un entendimiento con respecto a nece- club Ingavi, Hugo Ocampo sarias modificaciones en el Vila, en razón de habérsele

Hasta ahora la indicada emtrol, del club Virreira.- Di- mas y para el próximo camrector de turno, Ernesto Lan- peonato seguramente han de establecerse modificaciones en manas, el sistema de premios para Hs. 14.00 1a. Asc.— Rio Pla- hacer tales concursos más a- MAÑANA SESIONA tense vs. Unión América. Arb. tractivos para los aficionados, Además se procurará, median- LA ASOC. ATLETICA Hs. 15,00 la. Hon.- Sucre te gestiones ante la Asocia- Con el fin de tratar im-Palace vs. Virreira. Arb. J. ción de Fútbol, que no se mo- portantes asustos mañana de Octubre-Mariscal difique el fixture como suce- a las 8.30 tendra lugar en su Arb. René Núñez; ju Hs. 16.30 la. Hon. - Comer- dió por diversas razones en las secretaría permanente la reu- línea: Alberto Alarcón teraciones perjudican el nor- tica de La Paz, Delegados. - Mesa de con- mal desarrollo de los concur- El directorio de la entidad La Paz - Northern; A trol, del Club Asunción.— Di- sos, bajando su rendimiento y encarece puntual asistencia rio Salínas; jueces de rector de turno, Bernabé Ori- por ende el porcentaje que co- por ser de urgente resolución Germán Ayoroa y Vict dear o bacer "dribbling".

do DOCUMENTO DIGITALIZADO

to de los clubes, mientr Para estudio el Comité de Comité de Fútbol verá las fe- La Asociación coloc fútbo:, pasó una nota de la chas disponibles para progra placa con el nombre Asc. de Fútbol de Sucre en mar la actuación del equi nando Siles" en el Es

Municipal sin haber hecho la informes de la Sección ama- del torneo. En la mir entidad edil los trámites pa- teur y profesional, observán harán distinciones a la ra el pase interasociación. dose la falta de dicho docu- sonas que colaboraron La FBF solicitó la suma mento de la Sección divisio- gestiones para la

El Comité Técnico pre- marra, delegado de sentó un proyecto mediante luego de haberse cono La FBF por otra parte so- el cual se reglamenta la ac- nota del Sr. José J licitó de la Asc. las notas que tuación de equipos extranje- presidente del Codepo

nuestra ciudad en oca ción de nuestro

voto de confianza al

### Ya hay treinticinco solicitudes de reglamentando la actuación ingreso en la Asc. Deportiva Obia

Con la presidencia del Sr. la liga profesional de Eduardo Gutiérrez Heredia, el campo deportivo de y los informes tanto del Tri- greso a dicho campo,

Inscripciones para el cam- Comité de fútbol : cer públicamente la convo-trámites de inscripción catoria al certamen oficial el presente campo obrero de fútbol de la Liga anual de fútbol, así co Obrera, esta institución ha instituciones que dese recibido 35 solicitudes de cabar soliciudes de cingreso. En vista del redu deberán apersonarse a cido número de equipos que cretaría permanente se fija en la convocatoria y Liga, situada en el l debiendo cumplirse la mis- Triangular de Miraflo ma. es que se recomienda a días miércoles y jue las instituciones antiguas de hs. 18,20 y los sábados la Liga Obrera se apresuren 14 a 18, siendo este la recoger su hoja de reafidía exclusivo para el ligações a fin de apresuren 14 a 18, siendo este la recoger su hoja de reafidía exclusivo para el ligações a fin de apresuren 18 a ligações a lig liación a fin de que sean to- cho de tarjetas y otros mados en cuenta, caso con- tos relacionados a la trario, llenado que sea el nización del campeonal número de equipos en las ALGUNOS distritos del inte-rior de la República reclaman

Pichincha pierde dos pun-

Entrenamiento de equipos Ovalle.

El correcto jugador del anco.

Hs 16.50 1a. Hon.— Rafael contrato que rige con relación agravado una vieja lesión en a los concursos deportivos deternado en el Hospital Militar y sometido a una inter-Delegados.— Mesa de con- presa ha perdido cuantiosas su- vención quirúrgica. Por prescripción médica deberá guar dar reposo durante dos se-

los puntos a tratarse,

la Liga Obrera.

23 de enero de 1960. Hs. 14.— 3a. A: 16

Hs. 15.10.— 3a. fina

Hs. 16.20.- 3a. Final: licitado algunos equipos de llapampa - Colón; Arb Saravia; jueces de Abraham Tórrez y

ESTADIO BOLIVAR

Ovalle.

23 de enero. Delegado cancha: Julio Aguitar. Hs. 14.- 1a. Asc. Hisk tional - Don Bosco; At né Arnéz; jueces del Hto. Benavente y Gull

Prieto. Hs. 15.50.— 1a. Asc. Alas — Illimani; Arb. no Guibarra; jueces di Hto. Benavente y Gul Prieto.

ESTADIO HERNANDO

## Ascensos y descensos en el próximo campeonato obrero de fút

La Asociación Deportiva minación: sos, modalidad que ha de re- das en asamblea.

campeonato, se restituye la tiva. siguiente modalidad de des-censos: en primera de honor aclaración, un club será san afiliados.

para los ascensos y descen- de mayo y a otras aproba ción de cada uno de los clu- las determinaciones o

ascenso, descenderán los cionado con la pérdida de un dos equipos colocados como punto, cuando sus delega- res. — Toda vez que un club coleros en la tabla final de dos falten a dos sesiones afiliado a la Asociación Obre Las inscripciones se posiciones, sin tomar en mensuales y con dos puntos ra, haga conocer los castigos abiertas a partir de la cuenta a equipos eliminados cuando su delegado no asis- impuestos a sus jugadores cerrándose impostergal lugares que serán cubiertos te de la Liga Obrera o cual- por actos indisciplinarios o te el 15 de febrero a he

Posesiones de directorio.- cumpla su castigo. Obrera de La Paz ha fija- a) Todo club que no con De acuerdo a lo establecido, Iniciación del campe do la siguiente modalidad curra a los desfiles del 10. para comprobar la organiza- De acuerdo aj rol gent bes afiliados a la Asociación me el Comité Técnico, gir para el próximo torneo: b) Todo club o clubes que Obrera Deporiva, el presiden rá comienzo al camp De los ascensos, descensos infrinjan los Estatutos y Re te de al Liga Chiera o cual-sanciones: glamentos por actos de indis quiera de los miembros del día sábado 12 de marzo a) A partir del presente ciplina o inmoralidad depor- Consejo Central de esta Aso dero. Iniciado el p ciación, se harán presentes campeonato, el Consejo

Inhabilitacón de jugado- los clubes.

na solicitud de liceno